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СДАЁТСЯ В АРЕНДУ
 ОФИСНОЕ ПОМЕЩЕНИЕ 

в Истре на ул. Адасько, д. 9 
от 50 до 100 кв.м. 

8-916-877-40-90 Алексей
8-916-706-71-58  Андрей
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Несмотря на изнуряющую 
жару, Истринская молочная 
компания  одной из первых 
в районе обеспечила себя 
кормами собственного 
производства. 

К
ак рассказал генеральный 
директор Истринской мо-
лочной компании Андрей 

Макаров, в период зимовки ско-
та потребность в кормах состав-
ляет в среднем 20 - 22 центнера 
кормовых единиц в пересчёте 
на условную голову. «По состоя-
нию на сегодняшний день заго-
товлено порядка 15 центнеров. 
Остальные корма возьмём из за-
паса прошлого года», – расска-
зывает Андрей Вадимович. 

Погодные условия заставили 
изменить время работы механи-
заторов. Их рабочий день начи-
нается с 5 часов утра. В десять, 
когда становится жарко, рабочие 
уходят с поля, чтобы вернуться 
к работе в 16 часов. Работа про-
должается до позднего вечера. 
Примерно до 22 часов. 

– Заготовкой кормов в 
Истринской молочной ком-
пании занимается специаль-
ный механизированный отряд, 
– продолжает рассказ глав-
ный агроном хозяйства Сергей 
Лагутин. – В нём два подбор-
щика «Марал–125», одна само-
ходная косилка Е-302. Один 
«Марал» работает с жаткой на-
прямую. Доставка зеленой мас-
сы осуществляется с помощью 
четырех тракторов Т–150 с 10-
тонными прицепами. При уве-
личении расстояния от места 
косьбы до силосной ямы коли-
чество транспортных единиц 
увеличивают до шести. 

Механизаторы – большин-
ство местные. Сергей Лагутин 
отмечает самых достойных и в 
первую очередь работу старой 
гвардии:

- У нас двое пенсионеров: 
Николай Горичев и Виталий 
Сергеев. Они работают на до-
ставке зелёной массы. Вместе 
с ними трудится молодой ме-
ханизатор Валерий Попов. Он 

работает в хозяйстве  второй 
год, но тем не менее органич-
но влился в коллектив. Косьбу 
ведёт Анатолий Столяров. Есть 
в отряде по заготовке кор-
мов и иностранные рабочие. 
Механизаторы из Узбекистана 
Арасберды Пеллиев и Ислам 
Рузинбеков. Это очень трудо-
любивые, проверенные и на-
дёжные ребята. Приезжают в 
Истринскую молочную компа-
нию уже восьмой сезон. 

Чёткую и слаженную рабо-
ту кормодобывающего отряда 
мы увидели в районе деревни 
Куртниково, где началась убор-
ка однолетних трав.

Всего в хозяйстве около ты-
сячи гектаров пашни. Этого до-
статочно, чтобы обеспечить 
стадо кормами. Помимо одно-
летних трав в хозяйстве выра-
щивают многолетние клевер с 
тимофеевкой.

Сейчас механизаторы скаши-
вают последние 300 гектаров 
однолетних трав и с надеждой 

ждут дождя и вслед за ним - вто-
рого укоса. 

Ждут дождя и пожалуй в са-
мой главной отрасли хозяй-
ства - молочном животновод-
стве. Как считает заместитель 
генерального директора 
Истринской молочной компа-
нии Владимир Тюрин, жара от-
рицательно влияет на здоровье 
животных. У них снижается мо-
лочная продуктивность. В на-
стоящее время среднесуточный 
надой удерживается в пределах 
16,5 кг от каждой коровы. Хотя 
при таком кормлении реальны 
все двадцать. И тем не менее, 
результаты работы у животно-
водов неплохие. В первом по-
лугодии молочная продуктив-
ность животных увеличилась 
на 880 килограммов и состави-
ла 3400 килограммов молока. 
Валовое производство увеличи-
лось на 523 тонны. У хозяйства 
есть возможность получить по 
итогам года 6500 кг молока от 
каждой коровы.

Владимир Тюрин рассказал 
о том, как Истринская молоч-
ная компания будет реализовы-
вать свою продукцию, посколь-
ку от этого зависит не только 
зарплата рабочих, но и даль-
нейшее развитие хозяйства. 
Сегодня на предприятии дей-
ствует цех по переработке мо-
лока. В пастеризованном виде 
компания реализует его как че-
рез свои торговые точки, так и 
через магазины. Молоко в па-
кетах Истринской молочной 
компании можно увидеть на 
прилавках не только нашего 
района, но и Москвы, Одинцово 
и Звенигорода.  Совсем скоро в 
хозяйстве начнут работать ли-
нии по производству сметаны и 
творога. А затем начнётся стро-
ительство линии по переработ-
ке мяса. Так что Истринская 
молочная компания будет раз-
виваться сразу в нескольких 
направлениях.

Владимир САЯПИН,
фото автора

МЕХАНИЗАТОРЫ 
ЖДУТ ДОЖДЯ
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Скорая работает на износ

Из-за жаркой погоды и наплыва дачников 
врачей вызывают вдвое чаще. 

В этом году в Истринскую станцию Скорой 
помощи обращаются почти в два раза чаще, чем 
в прошлом. По словам медстатистика Галины 
Ильиной, много обращений связано с перегрева-
ми на солнце, тепловыми ударами и проблемами 
с сердечно-сосудистой системой. 

— Жара — далеко не последний фактор, ко-
торый повлиял на увеличение обращений в 
«Скорую», но не единственный, — рассказыва-
ют в Скорой помощи. — Много вызовов связано 
и с другими проблемами со здоровьем, причем 
огромное количество звонков поступает от мо-
сквичей, отдыхающих на территории района, а 
также мигрантов из стран ближнего зарубежья. 
Всем им мы обязаны оказывать неотложную мед-
помощь бесплатно наравне с истринцами. 

Работу медиков осложняет нерадивость граж-
дан: многие не сообщают точный адрес, кого-то 
не оказывается на указанном месте, а ведь врачи 
Скорой получают более 55 вызовов в день! Между 
тем, лето — период отпусков, и количество со-
трудников сейчас меньше обычного. 

— Работаем на износ, — говорят истринские 
медики. — Но все равно на вызовы выезжаем опе-
ративно, задержек у нас почти не бывает. Если 
есть желающие поработать, милости просим! 

Наталья КУЛИКОВА 

АКТУАЛЬНО

Как будет проходить 
перепись

Всероссийская перепись населения 
2010 года пройдёт с 14 по 25 октября, а в 
труднодоступных  районах страны она 
началась уже с  1 апреля и продлится   по 
декабрь этого года. 

Федеральная  служба государственной стати-
стики (Росстат) привлечет переписчиков  — а в 
Истринском районе для этого рекрутируют 462 
человека — и обучит их, как проводить опрос 
жителей своего счетного участка.

Переписчики – это те самые люди, которые 
придут к нам с вами, чтобы нас опросить и по-
считать. Работа эта крайне непростая.  Каждый  
переписчик на своем  участке будет обходить 
все без исключения помещения, где только мо-
гут жить люди. Обращаем пристальное внима-
ние читателей «ИВ», что у переписчика на руках  
будет удостоверение установленного образца, 
защищённое несколькими степенями защиты, и 
паспорт, без которого удостоверение недействи-
тельно. Поэтому незадолго до начала проведе-
ния переписи удостоверение переписчика будут 
показывать по различным телеканалам, а также 
печатать фотографии удостоверения в газетах.

Очень важно проверить удостоверение пере-
писчика, прежде чем пустить его в квартиру.  Не 
пускайте в дом сомнительных личностей, кото-
рые представляются переписчиками!

Те, кто по каким-то  причинам не встретится с 
переписчиком у себя дома (находясь в команди-
ровке, поздно возвращаясь  с работы  и т.д.), могут 
пройти перепись на специально организован-
ном стационарном участке или, в исключитель-
ных случаях, по телефону. Адреса стационарных 
участков и номера телефонов будут обязательно 
доведены до сведения каждого жителя.

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА
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В соответствии с 
постановлением 
правительства Московской 
области №92/7 от 25 февраля 
этого года  «О мерах по 
организации отдыха и 
оздоровления отдельных 
категорий детей» в нашем 
районе проводится летняя 
кампания по организации 
детского отдыха. 

К
ак рассказали нам в 
Истринском управлении со-
циальной защиты населе-

ния, право на частичную компен-
сацию приобретенной путевки 
имеют многодетные семьи, дети 
военнослужащих, погибших при 
исполнении воинского долга, а 
также семьи, имеющие детей деви-
антного поведения. Именно эти се-
мьи могут рассчитывать на денеж-
ную компенсацию, сумма которой 
в каждом случае определяется ин-
дивидуально, в зависимости от до-
ходов семьи и может варьировать-
ся от 50 до 90% стоимости путевки, 
утвержденной постановлением. В 
случае же, если семья имеет ста-
тус, например, многодетной и в со-
ответствии с доходами признана 
еще и малообеспеченной (сумма 
дохода, приходящаяся на каждого 
члена семьи, ниже 5 тысяч 850 ру-
блей), то в таком случае путевка мо-
жет быть предоставлена бесплатно 
в управлении социальной защиты. 
Для этого необходимо обратить-
ся в УСЗН с заявлением и соответ-
ствующим пакетом документов.

Право на получение бесплат-
ных путевок  имеют дети-сироты 
и дети, оставшиеся без попече-
ния родителей — воспитанники 
детских домов и коррекционных 

школ. Такие детские учреждения 
района были обеспечены путевка-
ми в полном объеме. 

Так, в первую и вторую смены 50 
воспитанников Новопетровского 
детского дома отдыхали в лет-
них лагерях «Салют» (Руза) и 
«Заполярье» (Тула). Пятнадцать 
учеников Дедовской коррекцион-
ной школы-интерната смогли от-
дохнуть в первую смену в летнем 
лагере «Заря» (Пенза), а во вторую 
смену там восстанавливали силы 
16 учеников Новопетровской кор-
рекционной школы-интерната.

По заявлениям отдела опеки и 
попечительства в первую смену 
путевки в летний лагерь «Осетр» 
под Зарайском были предоставле-
ны двум детям, во вторую смену 
два ребенка отправились в «Салют» 
под Рузой, пять человек поеха-
ли отдохнуть в «Морскую звез-
ду» под Анапой. В третью смену в 
«Морской звезде» отдохнут еще че-
тыре ребенка.

От Истринского управле-
ния образования по програм-
ме «Одаренные дети» (победители 
районных олимпиад, конкурсов, 

викторин, учащиеся, проявившие 
себя в области культуры и спор-
та) в летний лагерь «Премьера» под 
Анапой отправились пять школь-
ников, столько же ребят поехали и 
в подмосковную «Дружбу».

Истринским управлением соци-
альной защиты населения выделя-
ются бесплатные путевки детям, 
оказавшимся в трудной жизнен-
ной ситуации (детям-инвалидам, 
детям с ограниченными возмож-
ностями здоровья, детям, оказав-
шимся в экстремальных условиях, 
детям — жертвам насилия, детям, 
проживающим в малоимущих се-
мьях, и т.д.). Так, в первую смену в 
«Морскую звезду» под Анапой по-
ехали 10 ребят указанной катего-
рии, за вторую смену в «Салюте» 
под Рузой отдохнули 20 детишек, 
в подмосковном «Серебряном род-
нике» поправили здоровье двое ре-
бят, в «Заполярье» под Тулой силы 
восстанавливали два ребенка с со-
провождающими лицами, а в са-
натории «Радость» смог отдохнуть 
один ребенок-инвалид с сопрово-
ждающим. В третью смену рузский 
«Салют» примет 20 ребят из наше-
го района, двоих детей-инвалидов 
с сопровождающими приютит са-
наторий «Серебряный родник». 
Четвертую смену два ребенка 
из числа оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации встретят в 
«Серебряном роднике», еще два ре-
бенка — в «Кубани». Всего же, по 
данным Истринского управления 
соцзащиты, за первые две смены в 
оздоровительных и летних лаге-
рях по бесплатным путевкам смог-
ли отдохнуть 138 детей. 

Елена СОЛДАТОВА,
фото из сети Интернет

КАНИКУЛЫ

БЕСПЛАТНЫЕ ПУТЁВКИ ДЛЯ ДЕТЕЙ

На фестивале в Люберцах 
«Цветы Подмосковья-2010» 
истринское предприятие 
«Комбинат благоустройства» 
в сложной конкурентной 
борьбе заняло первое место 
в номинации «Цветник с 
элементами вертикального 
озеленения». Темой фестиваля 
стало 65-летие Великой 
Победы.

Фестиваль цветов проводится 
в Московской области уже в вось-
мой раз, но в Люберцы он приехал 
впервые. Традиционно эта роскош-
ная цветочная феерия вызывает 
огромный интерес и аудитории, 
и различных СМИ, даже просто 
участие там престижно, а призо-
вые места – неосуществимая меч-
та многих предприятий. 

В фестивале приняло участие бо-
лее 200 человек, за победу в номина-
циях «Цветник», «Цветник с элемен-
тами вертикального озеленения», 
«Ландшафтный дизайн» боролось 16 
крупных областных предприятий 
из 15 муниципальных образований 
Подмосковья. Красивейшие и слож-
ные по дизайнерским решениям 
цветники со всего Подмосковного 
региона расположились в любе-
рецком парке культуры и отды-
ха «Наташинские пруды», где были 
устроены цветочные экспозиции  на 
400 квадратных метрах.

По словам министра жилищно-
коммунального хозяйства пра-
вительства Московской области 
Александра Соловьёва, основная 
цель фестиваля — продвижение 
современных технологий цветоч-
ного оформления и ландшафтного 
дизайна городской среды; демон-
страция профессиональной подго-
товки предприятий и специалистов 
по благоустройству, озеленению, 
ландшафтно-декоративному и цве-
точному оформлению населённых 
пунктов нашей области. 

Сравнительно молодой, но ак-
тивный и творческий истрин-
ский Комбинат благоустройства 
конкурировал с предприятиями 
из Ленинского, Серпуховского, 
Воскресенского районов, город-
ских округов Коломна, Клин, 
Химки, Железнодорожный, 
Люберцы и многими другими. 
Отметим отдельно, что условия, 
в которых трудились участники 
фестиваля, были экстремальны-
ми: температура достигала +45 
градусов, но это не помешало ра-
ботникам истринского предприя-
тия проявить усердие, терпение и 
трудолюбие и завоевать победное 
первое место. 

— Наша победа на фестивале — 
своеобразная дань памяти и ува-
жения всем, кто бил врага во время 
Великой Отечественной на нашей 
подмосковной земле, — говорят ра-

ботники комбината. — Опыт уча-
стия и даже призовое место у нас 
уже были, но готовились мы к фе-
стивалю очень серьёзно, отдавая 
себе отчёт в том, что конкуренция 
будет жёсткой. 

Директор МУП Истринского рай-
она «Комбинат благоустройства» 
Галина Зенкина рассказала, что 
конкурсную работу назвали сло-
вами знаменитой песни «Соловьи, 
соловьи, не тревожьте солдат»: 

— В ней при помощи вертикаль-
ного озеленения и цветника мы 
постарались создать образ солдата, 

который, несмотря на всю жесто-
кость войны, не теряет в себе луч-
ших человеческих черт, а во время 
короткого отдыха мечтает о том, 
как он вернётся домой, обнимет 
близких, и начнётся совсем другая, 
мирная и спокойная жизнь. 

Победители и призеры фе-
стиваля награждены диплома-
ми Министерства жилищно-
коммунального хозяйства 
Московской области и ценными 
подарками. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива комбината

УСПЕХ

Победа в год Победы

ФУТБОЛ

Лидеры после 
первого круга

В минувшую субботу 
финишировал заключительный  
тур первого круга первенства 
Московской области по футболу 
среди женских команд. 

Футбольная команда «Истра», обы-
грав на выезде соперниц из Луховиц 
со счётом 5:0, укрепила своё лидиру-
ющее положение.

Украшением матча стал гол Яны 
Дорофеевой. Его она забила, выпол-
няя угловой удар. Дублем отметилась 
в этой игре Екатерина Никулина. Ещё 
по одному мячу забили Виктория 
Суровцова и Екатерина Мещерякова.

 Как рассказал тренер команды 
Василий Третяк, наши девушки, вы-
играв все матчи, набрали 21 очко. 
Они забили в ворота соперниц 24 
мяча и пропустили в свои всего один 
мяч.

Этот результат ни в коей степени 
не умаляет силы играющих в пер-
венстве команд. Все они примерно 
равны по классу. Старший тренер ко-
манды ФК «Истра»  Оксана Третяк от-
метила, что в этом году у нас собрал-
ся ровный и оптимальный состав. 
А лучшим игроком Оксана назвала 
Анну Аргентову, играющую на пози-
ции последнего защитника. 

Сейчас в первенстве перерыв. 
Второй круг начнётся 21 августа. 
Команда и тренеры полны решимо-
сти выполнить задачу, поставленную 
перед ней в сезоне 2010 года, — вой-
ти в тройку сильнейших. Надеемся, 
что так оно и будет.

Владимир САЯПИН   

СЕЛО

В жару готовят сено
 

Установившаяся в первой 
половине июля жаркая сухая 
погода позволила хозяйствам 
района бросить все силы на 
заготовку кормов. 

Как рассказал начальник управ-
ления сельского хозяйства Виктор 
Никаноров, на сегодняшний день 
при плане 19,4 заготовлено 7,4 цент-
нера кормовых единиц в расчёте на 
условную голову. Преимущество от-
давали заготовке сена. Его заготов-
лено 2620 тонн, или 54,5 процен-
та к плану. Наиболее отличилось 
ООО «Правда». Там заготовлено 483 
тонны сена. Истринская молоч-
ная компания заготовила 440 тонн, 
НЭХ «Снегири» - 400 тонн, АОЗТ 
«Кострово» - 325 тонн. Следует от-
метить ОАО «Куйбышево». Это един-
ственное в районе хозяйство, гото-
вящее сено михайловским методом 
(в траншеях). Такого сена на сегод-
няшний день в хозяйстве 500 тонн. 
Готовят в хозяйствах района и сенаж. 
Пока план по его заготовке выпол-
нен на 18 процентов. Максимальное 
количество сенажа — 2000 тонн, 
или 50 процентов к плану, загото-
вили в ОАО «Куйбышево».

Что же касается ещё одного основ-
ного вида корма собственного про-
изводства — силоса, то его в насто-
ящее время в районе запасено 45 
процентов к плану, или 15,8 тыс. 
тонн. 

Лидер в заготовке силоса АОЗТ 
«Кострово». Там его заготовили в 
количестве 6 тыс. тонн. За ним сле-
дуют: Истринская молочная ком-
пания – 4,2 тыс., «Русь – Инвест» 
— 2 тыс., «Куйбышево» 1,5 тыс. и 
«Онуфриевский» 1,4 тыс. тонн.

Владимир САЯПИН
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Волонтеры из спортивного 
клуба «Истра-дайв» 
и общественного 
движения «Местные» 
провели масштабный 
субботник на Истринском 
водохранилище.

В
оскресным утром 11 июля 
активисты этих органи-
заций собрались на го-

родском пляже водохранили-
ща в деревне Ламишино, чтобы 
очистить от мусора береговую 
линию и акваторию. Более 35 
человек приняли участие в суб-
ботнике. К активистам присо-
единились и местные жители, 
отдыхавшие в этот день у воды. 

Когда все приготовления к 
мероприятию были окончены, 
руководитель клуба подводного 
плавания «Истра-дайв» Дмитрий 
Ляпин объявил о готовности 
его команды к погружению. С 
напутственным словом ко всем 
присутствующим обратилась 
начальник истринского штаба 
движения «Местные» Анастасия 
Перминова.

— Внести свой, пусть и не-
большой, вклад в сохране-
ние экологии нашего края мо-
жет каждый, — сказала она. 

— Мусор, который оставляют 
туристы на берегах водохра-

нилища, наносит глобальный 
вред окружающей среде, и в на-

ших силах сохранить чудесную 
природу этих мест для будущих 
поколений.

Вооружившись перчатками и 
пакетами для сбора мусора, мо-
лодежь приступила к уборке. А 
более десятка водолазов со спе-
циальными сетками спустились 
на дно. 

Через четверть часа контей-
неры для мусора начали запол-
няться бытовыми отходами: же-
стяными банками, бутылками, 
обрывками полиэтилена, тря-
пьем, обломками рыболовных 
снастей. Из пучины вод дайверы 
извлекали битое стекло, куски 
железа и коряги. Были сдела-
ны и довольно редкие наход-
ки. Среди отходов удалось обна-
ружить цепочку с крестиком и 
медальоном, солнечные очки и 
мужские наручные часы. 

Субботник продолжался не-
сколько часов и завершился 
лишь после обеда. Чтобы вывез-
ти весь собранный волонтера-
ми мусор, понадобился целый 
грузовик, его предоставил ис-
тринский полигон ТБО.

Теперь на чистом пляже мож-
но и отдохнуть!

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ЭКОЛОГИЯ

ЧИСТО НА БЕРЕГУ И ПОД ВОДОЙ
ПРОИСШЕСТВИЯ

Кто хочет стать 
миллионером?

По сообщению Истринского УВД в период 
с 5 по 7 июля на территории района было 
зарегистрировано 248 происшествий, из 
них 97 преступлений, в том числе одно 
убийство.

В воскресенье в НП «Лесные зори», недалеко от 
деревни Аносино в гараже был обнаружен труп 
мужчины с признаками насильственной смер-
ти. Личность убитого установлена — им ока-
зался  55-летний житель Ульяновской области. 
Сотрудниками милиции по факту убийства воз-
буждено уголовное дело. Имеются и подозревае-
мые — трое граждан республики Таджикистан.

Крупную сумму денег присвоили себе две  жен-
щины: 2 миллиона рублей, 24 тысячи евро и 95 
тысяч долларов — именно столько украли они из 
дома гражданина Р. в поселке Северный.

Пришедший в милицию с повинной в минув-
ший четверг гражданин П. сообщил о том, что в 
Истре в одном из домов на улице Рябкина им был 
организован притон для занятий проституцией, 
который действовал с мая этого года.

Среди менее значимых преступлений недели 
преобладают кражи: из квартиры дедовчанина в 
понедельник был украден утюг и золотое кольцо, 
во вторник опять же в Дедовске гражданка С. ли-
шилась продуктов питания и пяти тысяч рублей, 
в четверг жительница поселка Глебовской птице-
фабрики обнаружила, что из ее квартиры пропа-
ли 126 тысяч рублей. 

В пятницу в Истре из автомобиля БМВ про-
пала сумка с личными документами, докумен-
тами на автомобиль и двумя мобильными те-
лефонами. В субботу с дачного участка в СНТ 
«Новопетровское» неизвестные украли мотокуль-
тиватор, а в воскресенье съезжавшая из квартиры 
гражданки З. семейная пара прихватила с собой 
принадлежавшие хозяйке холодильник, электро-
приборы и кухонную утварь.

Елена СОЛДАТОВА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Дворовая инициатива

Жители поселка Глебовский 
самостоятельно облагородили двор.

В течение нескольких лет двор дома №43 в мик-
рорайоне поселка Глебовский находился в запу-
щенном состоянии. Единственной радостью де-
тей были скрипящие качели, а владельцам автомо-
билей негде было припарковать свой транспорт.

— Однажды я увидела в нашем подъезде объ-
явление о собрании по поводу благоустройства 
двора, — рассказывает жительница дома Наталья 
Бильдякова. — Там мы с мужем узнали, что со-
седи собирают деньги на возведение парковки 
и обустройство детской площадки, чему очень 
обрадовались!

Идея принадлежит Дмитрию Иванову, он же за-
нимался организацией рабочего процесса, в том 
числе доставкой песка, щебня и прочих матери-
алов. Остальные жильцы активно поддержали 
Дмитрия, составили список и распределили ме-
ста на парковочной площадке. Работа по выравни-
ванию и выкладке площадки началась в середине 
мая с одобрения сельской администрации. Был 
составлен чертежный проект будущей парков-
ки и выдано официальное разрешение. Помимо 
этого, глава Букаревского сельского поселения 
Юрий Исаев выделил металлические трубы для 
ограждений. 

К концу июня во дворе появилось 30 парковоч-
ных мест с ограждениями. Парковка размести-
лась на отдельных участках: вблизи подъездов, с 
торца дома и на пригорке за детской площадкой. 
Несколько семей приступили к покраске ограж-
дений.  Инициативные жильцы не забыли уде-
лить внимание и детскому досугу: обновили каче-
ли, лавочки и другие сооружения, завезли песок в 
песочницу, в которой малыши не имели возмож-
ности играть последние пять лет. Кроме того, к 
подъезду теперь ведут аккуратно выложенные 
ступени, а не узкая тропинка, как прежде. 

Активисты планируют продолжить благоу-
стройство своего двора и первым делом почи-
нить скрипучие качели. 

Олеся ИСТОМИНА

С начала месяца на 
территории Истринского 
района произошло 11 
пожаров. Чаще всего 
горели дачные дома, 
сараи и бани. Погибших и 
пострадавших, к счастью, 
не было.  

Инспекторы пожарной служ-
бы отмечают, что в последнее 
время заметно участились слу-
чаи возгорания автотранспор-
та на дорогах. Так, если в ян-
варе - июле 2009 года таких 
пожаров было 11, то за анало-
гичный период этого года ма-
шины горели уже 28 раз. 

Пожарные эксперты связы-
вают это с тем, что владель-
цы транспорта не обращают 
должного внимания на техни-
ческое состояние своих авто-
мобилей и вовремя не прово-
дят техобслуживание. 

За последние две недели 
на дорогах района произо-
шло два  пожара на транспор-

те: в первом случае автомобиль 
загорелся во время следова-
ния по трассе М-9 «Балтия», 
во втором — прямо в населен-
ном пункте Новопетровское. 
Как оказалось, 6 июля  авто-
мобиль марки «МАН» перево-
зил из Москвы  в Тверь груз — 
листовой алюминий. Машина 
загорелась днем во время 
следования по Малому бетон-
ному кольцу в пределах на-
селенного пункта. Пожарные 
Новопетровской пожарной ча-
сти №223  выехали на место 
происшествия по первому сиг-
налу и в течение часа ликвиди-
ровали возгорание. 

Водитель не пострадал, груз 
и автомобиль были застрахо-
ваны. Понервничать пришлось 
только местным жителям, так 
как топливо из горящего гру-
зовика с дороги стекало к жи-
лому дому, поэтому пожарны-
ми была проведена пеноатака 
очага возгорания.

Елена СОЛДАТОВА

СИТУАЦИЯ

А «МАНы» горят и горят…
С 2008 года Россия 
отмечает День семьи, 
любви и верности. Для 
многих жителей нашего 
района 8 июля стал 
настоящим праздником. 
Особенно в этот день 
чествовали тех истринцев, 
кто на собственном 
примере доказал, что такие 
понятия, как любовь и 
верность, — не пустой звук. 

Среди них золотые юбиляры 
супружеской жизни, награж-
денные Знаком губернатора 
«Во благо семьи и общества»: 
Александр Тихонович и Галина 
Дмитриевна Ахапкины,  
Евгений Александрович и 
Надежда Александровна 
Бушуевы, Геннадий 
Константинович и Пелагея 
Ивановна Митягины, Дмитрий 
Петрович Батышкин и Тамара 
Сергеевна Гришина, Александр 
Васильевич и Валентина 
Дмитриевна Савельевы, 
Анатолий Иванович и Тамара 
Михайловна Старостины, 
Иван Яковлевич и Людмила 
Демьяновна Шаровы, Владимир 
Иванович и Мария Михайловна 
Шленовы, Иван Петрович 
и Антонина Дмитриевна 
Шугаевы, Анатолий Иванович 
и Любовь Антоновна 
Чалые. Поздравления при-
нимали многодетные се-
мьи: Сергей Васильевич 
и Ирина Александровна 
Буравковы, Алексей 
Владимирович и Светлана 
Викторовна Городничевы, 
Илья Николаевич и Юлия 
Валерьевна Климентьевы; мно-
годетные семьи с приемны-
ми детьми: Михаил Юрьевич 
и Елена Анатольевна Симашко, 

Сергей Васильевич Слепцов и 
Ольга Николаевна Демакова.
Не забыли в тот день и о мно-
годетных матерях, награж-
денных знаком отличия 
«Материнская слава»: Наталье 
Ивановне Карповой и Ираиде 
Михайловне Лезенковой.

Районная администрация 
приготовила для всех них на-
стоящий праздник, кото-
рый проходил в Истринском 
Доме культуры. По церковно-
му календарю 8 июля — это 
день поминовения покрови-
телей семьи святых Петра и 
Февронии, поэтому праздник 
начался с литургии в часов-
не Вознесения Господня, ко-
торую отслужил благочин-
ный церквей Истринского 
округа, протоиерей Димитрий 
Подорванов в сослужении ду-
ховенства храмов Истринского 
благочиния. Светская часть 
праздника продолжилась в са-
мом Доме культуры, где при-
глашенных поздравила депу-
тат областной Думы Галина 
Сергеевна Уткина. Перед участ-
никами вечера выступили на-
родный Подмосковный ан-
самбль песни и танца «Истра» 
имени В.А. Ширшова, народ-
ный ансамбль песни и танца 
«Русские забавы», народный 
ансамбль танца «Боярышня» 
и хор Георгиевского храма в 
Дедовске «Благая весть».  

Представители администра-
ции Истринского района вру-
чили собравшимся цветы, гра-
моты и ценные подарки, а от 
благочиния подарками стали 
иконы и пожелания настояще-
го счастья, истинной семей-
ной любви и христианского 
братолюбия.

Елена СОЛДАТОВА 

ТРАДИЦИЯ

Достойный пример
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В среду 7 июля состоялся 
очередной тур первенства 
России по футболу во втором 
дивизионе Зоны «Запад».  

Ф
К «Истра» принимал ФК 
«Нара –ШБФР» и проиграл. 
Болельщики со стажем зна-

ют, что гости всегда были для «Ист-
ры» неудобным соперником. Их про-
гноз на то, что для хозяев игра будет 
непростой, полностью оправдался. 
Первый тайм проходил в позицион-
ной борьбе. Ударов в сторону ворот 
было немного. Второй тайм начался 
обоюдными атаками и на более вы-
соких скоростях. Наши защитники 
не успевают за нападающими гостей, 
в  результате чего на 52-й минуте 
игрок гостей К. Петрушин откры-
вает счёт, а на 56-й Ю.Капуста удва-
ивает счёт. Наши пытаются отыг-
раться, но тщетно. Защита гостей 
играет безукоризненно. В итоге до-
машнее поражение со счётом 0:2.  

Объяснить этот проигрыш мож-
но разве что плотным графиком 
трёх последних игр. Начало безвы-
игрышной серии было положено в 
Москве, где ФК «Истра» встречалась 
с ФК «Локомотив – 2», как извест-
но, ранее проигравшим «Истре» в 

споре за Кубок России по футболу. 
Понятно, что команда «Локомотива 
– 2» жаждала реванша. И он состо-
ялся в полной мере.

Первыми счёт открыл 
«Локомотив». Это произошло на 
31-й минуте игры. Минут через пять 
Владимир Свижук упускает реаль-
ную возможность сравнять счёт. До 

перерыва счёт не изменился. Второй 
тайм наша команда начала более ак-
тивно. На 53-й минуте комбинация 
Крючков – Гусев завершилась голом. 
Хозяевам понадобилось всего две 
минуты, чтобы снова выйти вперёд. 
Наши опять идут на штурм ворот 
гостей, но на 69-й минуте пропуска-
ют контратаку, и счёт становится 3:1. 

Финальный свисток фиксирует по-
беду хозяев со счётом 4:1.

Игра следующего тура в Смоленске 
с местным «Днепром» была своего 
рода репетицией перед матчем 1/32 
Кубка России с «Динамо» из Санкт-
Петербурга. ФК «Истра» изначально 
был настроен на победу и добился 
бы желаемого, не пропусти быстрый 
гол на шестой минуте. После это-
го хозяева ушли в глухую оборо-
ну. Непрерывные атаки ФК «Истра» 
увенчались успехом лишь на 55-й 
минуте. Гол в ворота хозяев забил 
Владимир Свижук.  В конце встречи 
у наших было несколько возможно-
стей забить, но они ими не смогли 
воспользоваться. 

И вот, пожалуй, главный матч не 
только сезона, но и всей истории 
ФК «Истра». Наша команда впервые 
в официальном розыгрыше Кубка 
России по футболу принимает ко-
манду первого дивизиона «Динамо» 
из Санкт-Петербурга.  И впервые - 
на новом стадионе. Мотивация у 
обеих команд была запредельной. 
Ведь команде-победителю пред-
стояло сразиться на поле с одним 
из грандов российского и евро-
пейского футбола – питерским ФК 
«Зенит». 

С начала игры преимущество 
было на стороне гостей. Однако мо-
менты забить были как у тех, так и у 
других. Во второй половине перво-
го тайма команды начали нервни-
чать и получать «горчичники». На 
33-й минуте гости остаются вдеся-
тером. ФК «Истра» усиливает атаку-
ющий натиск,  но до перерыва счёт 
не изменяется. Не меняется он и по-
сле окончания матча и двух допол-
нительных таймов по 15 минут. Всё 
решила серия послематчевых пе-
нальти. Здесь удачливее оказались 
гости.  После матча главный тре-
нер ФК «Истра» Владимир Антипов 
сказал, что его команда ни в чём не 
уступала сопернику, а одержать по-
беду помешала фортуна. 

Но вернёмся к турнирному по-
ложению ФК «Истра» в первенстве 
России.   Команда после 14 игр на-
брала 20 очков и занимает восьмое 
место. До окончания первого круга  
нашим осталось провести два матча 
на своём поле. Сегодня в пятницу 16 
июля предстоит игра с ФК «Волга» 
из Твери, а в понедельник 19 июля у 
нас в гостях будет ФК «Зеленоград». 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

СПОРТ

ПЕРЕД ПРОМЕЖУТОЧНЫМ ФИНИШЕМ 

С целью обеспечения 
грамотной подготовки 
мотоциклистов к сдаче 
экзамена на водительское 
удостоверение категории «А», 
одна из истринских автошкол 
открыла специальные 
обучающие курсы.

Подробнее о проведении кон-
сультаций и работе школы в этом 
направлении «ИВ» рассказывает ди-
ректор Ирина Графова:

— Наш курс несколько отличает-
ся от того стандарта, в соответствии 
с которым осуществляется обуче-
ние в автошколах. Курсант занима-
ется дома самостоятельно, учит пра-
вила и экзаменационные билеты,  а 
мы в свою очередь консультируем 
его по интересующим вопросам, 
подбираем литературу и обучаю-
щие диски. Если у курсанта возни-
кает вопрос по практической части 
(управление мотоциклом), то мы го-
товы предоставить ему транспорт-
ное средство для занятий и сдачи 
экзаменов в ГИБДД.  Наша автошко-
ла недавно приобрела мотоцикл для 
этих целей.  

— Почему вы решили создать та-
кой курс консультаций? 

— Зная дорожно-аварийную ста-
тистику и имея немалый опыт ра-
боты с молодежью, я считаю, что 
пропаганда безопасного поведе-
ния на дороге и грамотное обу-
чение будущих водителей играют 
большую роль. Ребята находятся в 
таком возрасте, когда хочется по-
лучить заряд адреналина во вре-
мя езды на мотоцикле. Мотоцикл 
— очень хорошее транспортное 
средство. Но процесс управления 
им должен быть безопасным, осо-
знанным и подкрепляться практи-
ческими навыками, приобретен-
ными в автошколе, а не во дворе в 
компании друзей. В автошколе ин-

структор корректирует курсанта, 
дает ему ценные советы. 

— В какие сроки проходит обуче-
ние курсанта?

— На этот вопрос нельзя отве-
тить однозначно. Если обучение по 
категории «В» предусматривает 50 
часов вождения на протяжении 3-4 
месяцев, то категория «А» не имеет 
конкретных сроков. Занятия идут 
столько, сколько требуется будуще-
му водителю для уверенной сдачи 
экзамена в ГИБДД.

— Ребята с вашей помощью 
успешно сдали экзамены? Много у 
вас курсантов?

— Обучение по этому направле-
нию началось в мае, и за это время 
многие наши ученики получили во-
дительские права категории «А». Мы 
решили открыть курс именно вес-
ной, когда начинается сезон езды на 
мотоцикле, чтобы направить ребят в 
нужное русло и помочь им тщатель-
но подготовиться к экзаменам. 

— Наверное, курсантов больше 
интересует практика?

— Конечно, ребята идут в боль-
шей степени заниматься вождением 
мотоцикла — это интереснее и ве-
селее. Но по своему опыту скажу: го-
раздо важнее уметь применять по-
лученные теоретические знания на 
практике. Ведь на дороге случается 
всякое, здесь главное вовремя сори-
ентироваться и правильно отреаги-
ровать на сложившуюся ситуацию. 
Умение владеть транспортным сред-
ством — это еще не всё, большую 
часть знаний дает теория. 

— А как проходят практические 
занятия?

— Курсант под руководством ин-
структора учится управлять мото-
циклом на тренировочной площад-
ке, которая находится на территории 
ГИБДД. Сдача экзамена на водитель-
ское удостоверение категории «А» 
предусматривает только «площадку», 
после успешной сдачи теоретическо-

го экзамена курсант должен проде-
монстрировать свои навыки владе-
ния этим транспортным средством. 
Вождение в городе, в режиме реаль-
ного времени не требуется. На экза-
мене будущие водители тянут три 
билета с разными упражнениями:  
«габаритный коридор», «габаритный 
полукруг», «разгон — торможение», 
«змейка», «колейная доска», «движе-
ние с малой скоростью» и «габарит-
ная восьмерка». Каждую субботу на 
экзаменационной площадке нахо-
дится наш мотоцикл, на котором ре-
бята сдают экзамены. У кого с перво-
го раза не получается, те приходят 
сдавать повторно после дополни-
тельных практических занятий.

— А могут ли курсанты пробо-
вать учиться сразу на две катего-
рии «А» и «В»?

— Конечно, это даже проще. Ведь 
те ребята, которые учатся управлять 
легковым автомобилем, изучают те-
орию очень тщательно. А практику 
езды на машине легко совмещать с 
практикой управления мотоциклом. 
Намного сложнее приходится тем, 
кто идет учиться, не имея за плеча-
ми никаких знаний по правилам до-
рожного движения.   

Мы всегда рады любому потен-
циальному ученику. Я считаю, что 
в этом вопросе немаловажную роль 
играют родители, потому что под-
росток в свои 16 лет не осозна-
ет всей меры ответственности за 
управление транспортным сред-
ством. Если родители покупают ре-
бенку такую «игрушку», то пусть 
хотя бы следят за тем, как он будет 
ездить по дороге.

— А требования у ГИБДД к мо-
тоциклу такие же, как и к 
автомобилю?

— А как же! Мотоцикл должен 
иметь государственный номер, та-
лон техосмотра, он должен быть по-
ставлен на учет в ГИБДД. 

— А у вас один инструктор, веду-
щий курс обучения на мотоцикле?

— Да, один. Наш инструктор 
Евгений Волков обучает как на ка-
тегорию «В», так и на категорию «А». 
Он всегда готовит мотоцикл к заня-
тиям и несет ответственность за его 
техническую исправность.

— А чем, на ваш взгляд, сложнее 
управлять — легковым автомоби-
лем или мотоциклом?

— Не могу сказать, мне кажет-
ся, что их даже сравнивать нельзя. 
У каждой из этих машин свои осо-
бенности, не говоря уже о манере и 
способах вождения, вплоть до рас-
положения педалей. Даже скорость 
на них чувствуется по-особенному. 
Я могу об этом говорить, потому как 
вся моя молодость прошла на мото-
цикле. Я была еще девчонкой, обо-
жала мотоциклы и тот драйв, кото-
рый испытываешь во время езды на 
нем. Это невероятные ощущения, 
непередаваемые. Могу сказать с пол-
ной уверенностью, что научиться 
на нем ездить могут не только маль-
чишки, но и девчонки, для этого нет 
никаких преград. Недаром мото-
цикл принято считать молодежным 
видом транспорта.

— Каковы ваши дальнейшие пла-
ны по работе в этом направлении? 

— В перспективе мы планируем 
создать собственную площадку для 
обучения езде на мотоцикле. Мы со-
трудничаем с интересными ребята-
ми, фанатами этого вида транспорта, 
которые всегда идут нам навстре-
чу и делятся полезной информаци-
ей. Они профессионально подходят 
к делу и знают практически все об 
устройстве мотоцикла. Так что, если 
вы хотите профессионально управ-
лять этим видом транспорта, то мы 
готовы вам помочь в этом.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива автошколы

ДОРОГА

Укрощение железного коня
Мотоциклисты могут подготовиться в Истре к сдаче на права категории «А»

Инструктор Евгений Волков
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Почти четыре года Оксана 
курирует детское отделение 
Истринской районной 
больницы. Недавно за 
активную деятельность по 
организации и координации 
благотворительных 
акций в Истринском крае 
она была награждена 
Благодарственным письмом 
главы района. 

Х
отелось бы, чтобы обо мне 
было написано поменьше, 
— предупредила Оксана 

при встрече, — я же делала это не 
для огласки… И вообще, награж-
дать нужно не меня, а тех людей, 
которые оказывают реальную по-
мощь детям, каждый месяц жерт-
вуют средства, моя же лепта до-
вольно скромная.

Наш разговор с Оксаной про-
диктован вовсе не праздным лю-
бопытством,  а желанием понять: 
легко ли живется людям, не уме-
ющим отворачиваться от чужой 
беды, таким, как Оксана и ее до-
бровольные помощники? В какой 
момент жизнь обычного челове-
ка с его ежедневными, рутинными 
проблемами вдруг меняет русло и 
возникает потребность помогать 
другим?

— Когда со своим ребенком ле-
жишь в больнице, а совсем ря-
дом, за стенкой, лежит чей-то бро-
шенный малыш, то в душе все 
переворачивается, — рассказыва-
ет Оксана. — Тогда я в первый раз 
столкнулась с такими детишка-
ми, но помочь им не было ни сил, 
ни времени — у меня трое своих 
детей. Ну а потом мои ребята не-
много подросли, стало легче. К во-
лонтерской деятельности подтол-
кнуло еще и то, что с приходом на 
работу в “Истранет” у меня поя-
вился дополнительный информа-
ционный ресурс —  наш сайт, что 
тоже очень помогло в организа-
ции помощи детям. 

Как рассказывает Оксана, рань-
ше ситуация с детьми-отказниками 
была такая: они находились в за-
крытых палатах, специального 
персонала для них предусмотрено 
не было, и, как правило, с отказни-
ками нянчились мамы других де-
тей, лежащих в больнице. Однако 
очевидно: если мама от своего 
больного ребенка идет к здорово-
му отказничку, то ничего хороше-

го из этого не выйдет: заболеет и 
здоровый ребенок.

Для большинства отказников 
больница — перевалочный пункт 
между роддомом и домом малют-
ки, а, если повезет, то и прием-
ной семьей. Иногда, если ребенку 
долго не присваивали статус от-
казника, его пребывание в боль-
нице могло затянуться и на год, и 
все это время малыш жил в неко-
ем вакууме.

— Сначала я хотела предложить 
свои услуги по уходу за малыша-
ми, но в больницу меня не пусти-
ли. И это справедливо, потому что 
больница — закрытое учрежде-
ние. Посторонние не имеют права 
даже заходить в палату к таким де-
тям — опека не позволяет. И тогда 
я нашла сайт «Отказники.ру», свя-
залась с волонтерами и начала ор-
ганизовывать помощь. 

— Тяжело приходилось на пер-
вых порах?

— Плохое быстро забываю, но 
сначала пришлось пережить не-
доверие персонала больницы, 
зато потом, когда они поняли, что 
я все равно не отстану, то смири-
лись. Первое время я ездила в во-
лонтерский центр и привозила 
малышам одежду, было и такое. 
Сейчас, к счастью, социальная си-
туация с отказниками кардиналь-
но изменилась в лучшую сторону. 
Государство стало выделять боль-
ше средств, больница обеспече-
на почти всем необходимым, и 
теперь вещи не принимают из со-
ображений гигиены.

— Приятно ли, что ваша дея-
тельность замечена и оценена?

— Конечно, приятно, но сте-
пень моих заслуг слишком пре-

увеличена. Дети долго в больни-
це не задерживаются — служба 
опеки работает очень оператив-
но и на усыновление грудничков 
выстраивается очередь, особен-
но на здоровеньких. Поэтому по-
мощь им требуется минимальная. 
Моя функция — собрать деньги, 
купить то, что  нужно, и передать 
в больницу.

— Оксана, а бывают счаст-
ливые случаи, когда от радости 
за проделанную работу сердце 
замирает?

— Был один такой случай, и это, 
наверное, единственная моя за-
слуга после рождения троих де-
тей, — улыбается наша герои-
ня. —  Однажды я разместила на 
сайте «Истранет»  фотографию и 
историю мальчика, который ис-
кал приемных родителей. Мама 
у него была нерусской, шансов 
на усыновление в русской семье 
у мальчика было немного. И вот 
совершенно неожиданно имен-
но за этим ребенком приехала се-
мья откуда-то с юга России: мама 
русская, а папа — нет. Они случай-

но увидели на нашем сайте фото-
графию мальчика, и он оказался 
очень похож на приёмного отца.

Главный успех — это то, что уда-
лось найти людей, которые опла-
чивают работу двух нянь, заботя-
щихся о малышах в Истринской 
больнице. А ведь ещё какое-то вре-
мя назад  спонсорских нянь в от-
деления не пускали. Мы с другими 
волонтерами записались на приём 
к областному замминистра здра-
воохранения Гаянэ Тамазян, объ-
яснили ей суть проблемы. После 
этого разговора правительством 
области были выделены став-
ки  специально для таких нянь. И 
пусть зарплата небольшая, мы на-
ходим спонсоров, которые допла-
чивают няням. Но самое главное, 
няни могут находиться в больни-
це при детках официально, гулять 
с ними, заниматься. 

Благодаря нашим спонсорам во 
дворе больницы появилась огоро-
женная детская площадка с горка-
ми, качелями и каруселями, лавоч-
ками, лестницами, песочницей. 

— А руководство «Истранета» 
не ругается за то, что вы исполь-
зуете сайт для сбора спонсорских 
денег? 

— Ну что вы, они наши са-
мые первые спонсоры и нас толь-

ко поддерживают. Компания осу-
ществляла информационную 
поддержку благотворительной ак-
ции «День защиты детей — словом, 
или делом», организованной ис-
тринским стилистом Михаилом 
Прохоровым. В результате этой 
акции удалось приобрести обору-
дование для детского отделения. 

Мне бы хотелось поблагодарить 
несколько наших компаний, ко-
торые, несмотря ни на что, еже-
месячно изыскивают возмож-
ность помогать нашим деткам. Это 
«Давыдов»,  «Изыскатель», «Планета 
Недвижимость», «СТРЕК». И, конеч-
но же, всех тех жителей района, 
которые оказывают нашему делу 
посильную помощь. 

Благодаря этим людям и ор-
ганизациям за четыре года, что 
я курирую детское отделение 
Истринской районной больни-
цы, удалось обеспечить малышей 
не только необходимыми расхо-
дными материалами: памперса-
ми, влажными салфетками, мы-
лом, присыпками, кремами, но 
также игрушками, детскими кни-

гами, развивающими играми, аль-
бомами, карандашами… В детском 
отделении появились телевизор, 
холодильник, видеомагнитофон, 
dvd-плеер, детский комод, манеж, 
постельное белье, санки и матра-
сик, ингалятор-небулайзер, меди-
цинское оборудование. И знаете, 
за все это время я так и не смог-
ла привыкнуть к тому, что вокруг 
столько отзывчивых людей. Меня 
это каждый раз трогает до слёз. 
Когда мы собирали деньги на сти-
ральную машинку, то не успела я 
разместить объявление на сайте, 
как вся сумма была собрана по-
стоянными посетителями наше-
го ресурса.

— Оксана, некоторые откло-
няют просьбы о помощи, потому 
что считают, что их обманыва-
ют. Что вы можете сказать та-
ким недоверчивым людям?

— Всегда есть люди, которые 
считают, что лучше дать, чем не 
дать. Если просящий человек об-
манывает, что ж, пусть это оста-
нется на его совести. А вообще, 
старайтесь замечать тех, кто на-
ходится рядом и нуждается в 
помощи.

Елена СОЛДАТОВА,
фото из архива 

и сети Интернет

МИЛОСЕРДИЕ

«ОТЗЫВЧИВОСТЬ ЛЮДЕЙ 
ТРОГАЕТ ДО СЛЕЗ», — 

говорит менеджер по работе с юридическими лицами в компании «Истранет» и одновременно 
волонтер организации «Отказники. Волонтеры в помощь сиротам» Оксана Чибисова

ОФИЦИАЛЬНО 

Подмосковные субсидии

На содержание приемных детей и 
детей-инвалидов предусмотрены 
дополнительные средства.

Правительство Московской области 
одобрило два постановления в сфере за-
щиты льготных категорий населения: о 
предоставлении субсидии из федерально-
го бюджета бюджету Московской области 
на организацию дистанционного образо-
вания детей-инвалидов и о предоставле-
нии субвенции на выплату единовремен-
ных пособий при всех формах устройства 
детей, лишенных родительского попече-
ния, в семью и Соглашения о предостав-
лении субсидии на содержание детей в се-
мьях опекунов (попечителей) и приемных 
семьях, а также на вознаграждение, при-
читающееся приемному родителю. 

Документы подтверждают решения о 
направлении средств из федерального 
и областного бюджетов на реализацию 
областных программ в сфере социаль-
ной защиты населения Московской обла-
сти. Так, на организацию дистанционно-
го образования детей-инвалидов объем 
средств, предоставляемых из федераль-
ного бюджета бюджету Московской обла-
сти, составляет 29 млн. 77 тысяч рублей, 
а из бюджета Московской области — 40 
млн. рублей.

Субвенция из федерального бюджета в 
размере 32 млн. 933 тысяч рублей предо-
ставляется бюджету Московской области 
на выплату единовременных пособий при 
всех формах устройства детей, лишенных 
родительского попечения, в семью.

Субсидии из федерального бюджета в 
размере 145 млн. 474 тысяч рублей пре-
доставляются бюджету Московской об-
ласти на содержание детей в семьях опе-
кунов (попечителей) и приемных семьях, 
а также на вознаграждение, причитаю-
щееся приемному родителю. В бюдже-
те Московской области в 2010 году на эти 
цели предусмотрено 2 млрд. 45 млн. 672 
тысячи рублей.

Соб.инф.

ЖКХ

Информация 
Минэкономики МО

1.  Постановлением Правительства 
Московской области от 09.04.2010            № 
213/14 снижены розничные цены на газ, 
реализуемый населению, с 2905 до 2750 
руб./тыс. м3 (с НДС) по двум направлени-
ям – при расчётах по приборам учёта и 
отопление в пределах стандарта норма-
тивной площади жилого помещения.  

2. В 2010 году во всех муниципаль-
ных образованиях Московской области 
рост платы граждан за жилое помеще-
ние и коммунальные услуги не превы-
сил 25% - в соответствии с распоряжени-
ем Министерства экономики Московской 
области от 30.10.2009 № 81-РМ.

3. По прогнозу на 2011 год на террито-
рии Московской области плата граждан за 
коммунальные услуги не превысит 15%.

4. Стандарт стоимости жилищно-
коммунальных услуг в Московской обла-
сти на 2011 год по отношению к 2010 году 
вырастет на 13,7%.

5. Для расчета субсидий применяется 
стандарт максимально допустимой доли 
расходов граждан на оплату жилого поме-
щения и коммунальные услуги в  размере  
22%  (п. 2 статьи 1 Закона  Московской  об-
ласти  от  11.12.2009  № 155/2009-ОЗ).

6. Контроль за соблюдением правил 
оказания жилищно-коммунальных услуг  
возложен на Управление Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по 
Московской области: 141000, Московская 
обл., г. Мытищи, ул. Семашко, д. 2, тел. 
8(495)586-10-78, 586-12-87, 586-12-68    Закупленное оборудование
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Предполагаемый российский 
шпион в Америке Алексей 
Каретников работал в 
компании Microsoft. Во 
вторник вечером по решению 
суда он был выслан в Россию. 
Доказательств того, что он был 
связан со шпионской сетью, у 
следствия так и не появилось.

С
ША депортировали 23-лет-
него Алексея Каретникова, 
о котором стало известно в 

связи со шпионским скандалом – 
накануне американские СМИ без 
указания имени сообщили о задер-
жании некоего двенадцатого аген-
та российских спецслужб (в добав-
лении к 11 уже депортированным 
или сбежавшим из США). 

Несколько часов назад 
Каретников, имя которого ста-
ло известно американской печа-
ти, вылетел без какого-либо со-
провождения из аэропорта JFK 
из Нью-Йорка, сообщил во втор-
ник вечером телеканал Komo News 
Seattle. «12 июля 2010 года им-
миграционный судья, в соответ-
ствии с достигнутым соглашени-
ем, распорядился выслать Алексея 
Каретникова. В рамках этого со-
глашения Каретников признал, 
что находился в США в нарушение 
иммиграционного законодатель-
ства, и добровольно согласился на 
депортацию вместо дальнейшего 

судебного разбирательства. После 
депортации в случае возвращения 
в США без разрешения американ-
ского правительства Каретникову 
будет грозить уголовное и граж-
данское преследование», – заявил 
официальный представитель ми-
нистерства внутренней безопас-
ности США Мэтт Чендлер. «Я также 
могу подтвердить, что распоряже-
ние о депортации было выполне-
но», – добавил Чендлер.

Каретников проживал в окрест-
ностях Сиэтла и работал в компа-
нии Microsoft.

Компания подтвердила, что рос-
сиянин действительно менее года 
работал тестером программного 
обеспечения на стартовой пози-
ции. В Microsoft не стали вдавать-

ся в подробности, что входило в 
обязанности Каретникова, а также 
когда именно он приступил к вы-
полнению обязанностей. 

В социальной сети Facebook есть 
личная страница молодого росси-
янина, впрочем, информации там 
не очень много. Там указано, что 
он жил в Редмонде, где располо-
жен офис Microsoft, в 2009 году 
окончил Санкт-Петербургский по-
литехнический университет.

Представители правоохрани-
тельных органов отметили, что мо-
лодому человеку было предъявле-
но обвинение только в нарушении 
иммиграционного законодатель-
ства. Ранее Wall Street Journal сооб-
щала, что «12-му шпиону» не было 
предъявлено обвинений в работе 

нелегальным агентом, поскольку у 
следствия не было достаточных до-
казательств. Теперь издание отмеча-
ет, что неясно, как он попал в поле 
зрения спецслужб в октябре 2009 
года, если визу получил на 2 месяца 
раньше. Кроме того, у следствия не 
было однозначного мнения, прохо-
дил ли Каретников подготовку в СВР, 
но есть уверенность, что он имел до-
ступ к секретной информации.

10 членов российской шпион-
ской сети, работавшие под при-
крытием в США, в настоящее время 
находятся в России. Про 11-го по-
дозреваемого Роберта Кристофера 
Метсоса, который был задержан на 
Кипре, выпущен под залог, а затем 
скрылся, так ничего и не известно.

В среду также стало известно, 
что одна из членов «шпионской 
сети» Анна Чепмен была лишена 
британского гражданства, сооб-
щила представитель британского 
МВД, в состав которого входит по-
граничная служба. Формулировка 
в отзыве гражданства – «за шпио-
наж». «Ей было направлено пись-
мо с извещением о том, что она ли-
шена гражданства и у нее заберут 
британский паспорт. Это обычная 
процедура. В ближайшее время бу-
дет введен полный запрет на ее 
въезд в страну», – сообщила пред-
ставитель МВД.

Ксения СОЛЯНСКАЯ
Газета.Ру

МИР

ШПИОНСКИЙ КОДЕР
ГУБЕРНИЯ 

В Одинцове 
соревновались 

водители автобусов

9 июля в городе Одинцово про-
шел 10-й по счету конкурс мастер-
ства вождения среди водителей ми-
кроавтобусов и больших автобусов. В 
соревновании приняли участие пред-
ставители компаний-перевозчиков  
города Одинцова и Одинцовского рай-
она - всего более сорока водителей.

«Змейка», «круг», «подъезд к останов-
кам», «подача задним ходом», - вот не-
полный список конкурсных заданий. 
О том, кто стал победителем соревно-
ваний, рассказала Алла Гаврутто, за-
меститель директора Одинцовского 
ПАТП.

Среди водителей микроавто-
бусов «Мерседес-спринтер» побе-
дил Алексей Абрамов, представляю-
щий звенигородское подразделение 
ОПАТП.

На втором месте - Андрей Дрыга, 
ООО «Кубинский автобусный парк», 
третье место занял Дмитрий Шишун 
из Одинцовского ПАТП.

Среди водителей «ЛиАЗ» призо-
вые места заняли Андрей Миронов, 
Геннадий Заров и Александр Курыло.

Приз за лучшее знание ПДД полу-
чил Андрей Дрыга из ООО «Кубин-
ский автобусный парк».

Жуковский военный 
комиссариат 

прекращает работу

Как сообщил военный комиссар 
Жуковского Сергей Никаноров, в свя-
зи с директивой Министерства обо-
роны РФ городской военный комис-
сариат подлежит сокращению. С 1 
августа его функции переходят объ-
единенному военному комиссариа-
ту по городам Раменское, Жуковский, 
Бронницы и Раменскому райо-
ну, который располагается в городе 
Раменское, ул. Гурьева, д. 6.

Директива Минобороны, по сло-
вам Сергея Юрьевича, связана с опти-
мизацией работы военкоматов. Судьбу 
жуковского горвоенкомата разделили 
коллеги из Королева, Электростали, 
Железнодорожного, Долгопрудного – 
все они присоединены к территори-
альным военкоматам.

В связи с прекращением 1 августа 
работы жуковского военкомата, при-
ем населения по старому адресу будет 
проводиться до 19 июля.

В Жуковском будет создан военно-
учетный стол, задачей которого ста-
нет ведение первичного учета при-
зывников. Военным пенсионерам для 
решения своих вопросов придется 
ездить в Раменское – ответственно-
го за эту работу в Жуковском пока не 
будет.

Сергей Никаноров особо отметил, 
что объединенный военный комис-
сариат начнет полноценную работу 
примерно с 18 августа.

Городская призывная комиссия, тем 
не менее, продолжит свою работу: во 
время призыва жуковские специали-
сты будут выезжать в объединенный 
комиссариат, где и будет проводить-
ся работа с призывниками. В случае 
необходимости, призывник будет на-
правляться на дополнительное обсле-
дование в жуковскую поликлинику.

Решение о призыве по итогам об-
следования по-прежнему будет 
принимать жуковская призывная 
комиссия.

Жуковскому военкомату исполни-
лось 59 лет, он неоднократно призна-
вался лучшим в Московской области.

СТРАНА

Торф горит под контролем
Из-за жаркой погоды в лесах 
центра России установилась 
катастрофическая ситуация 
с пожарами, передает МЧС. 
Каждый час в Подмосковье 
появляется новый очаг 
возгорания. Пока что силы 
МЧС справляются с огнем, но 
ситуация может осложниться.

В среду представители МЧС 
Центрального округа России при-
знали, что в регионе складывается 
неблагоприятная ситуация с по-
жарами. «Сейчас стоят худшие по-
годные условия за последние не-
сколько десятилетий, – заявил на 
пресс-конференции начальник 
Центрального регионального цен-
тра МЧС России генерал-лейтенант 
Александр Кац. – Температурный 
режим превышает норму на 
10 градусов, это колоссально!» 
Аномальная жара приводит к тому, 
что леса, а также торфяники начи-
нают самовозгораться.

По словам представителя МЧС, 
даже во время страшных торфя-
ных пожаров в 1972 году были луч-
шие погодные условия.

Статистика за июнь уже пока-
зывает существенный рост числа 
возгораний – 867, что почти на 10% 
больше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Причем площа-
ди пожаров увеличились почти в 
два раза и составили 2,2 тыс. га.

Наиболее пожароопасными сей-
час считаются Московская область, 
а также Брянская, Владимирская, 
Воронежская, Костромская, 
Рязанская, Смоленская и Тверская. 
Представители МЧС говорят, что в 
первую очередь огонь вспыхивает 
из-за жары, но очень часто винова-
ты люди, которые ищут спасения 

от солнца в лесу и на пляжах, жа-
рят шашлыки и бросают не поту-
шенные сигареты.

В такой опасной ситуации по-
жарные используют все силы, что-
бы вовремя обнаружить возго-
рание. Для этого в Центральном 
округе используются 20 самоле-
тов, 6 вертолетов и 2 беспилотных 
аппарата.

«Беспилотники мы опробовали 
только в этом году, – пояснил Кац. 
– Сейчас они летают в Павлово-
Посадском и Орехово-Зуевском 
районах. Кроме того, ситуация 
мониторится с земли, а также из 
космоса».

Пока что, говорят в МЧС, уда-
ется вовремя обнаружить пожар 
и не дать ему разгореться. «У нас 
нет крупных пожаров – все они не 
превышают 2–3 гектара, – говорит 
Кац. – В итоге практически нет 
удушливого смога».

В московском регионе тра-
диционно горят торфяники в 
Шатурском, Орехово-Зуевском и 
Егорьевском районах.

«Больших пожаров в 
Подмосковье нет, но маленькие – 

в несколько гектаров – вспыхива-
ют каждый час», – сказал генерал-
лейтенант.

«Только в среду с утра мне по-
звонили и сказали, что с возду-
ха обнаружены два пожара, они 
уже локализуются», – добавил Кац. 
А накануне сотрудникам МЧС в 
Московской области удалось лик-
видировать 27 крупных торфя-
ных и 15 лесных пожаров. По сло-
вам представителя министерства, 
все выявленные очаги своевремен-
но тушатся. Это требует от сотруд-
ников МЧС серьезных усилий. «В 
Московской области на пожарах 
работают 8,5 тысяч человек, а так-
же 2,5 тысячи единиц техники, – 
сказал Кац. – При необходимости 
в регион будут переброшены до-
полнительные силы».

Вместе с тем представитель МЧС 
несколько раз повторил, что си-
туация хотя и под контролем, но 
«критическая и может стремитель-
но ухудшиться».

Анастасия БЕРСЕНЕВА
Газета.Ру

Количество утонувших в этом году в центральных регионах России 
увеличилось на 4% по сравнению с прошлым годом. Об этом сообщил 
в среду начальник Центрального регионального центра МЧС России 
генерал-лейтенант Александр Кац. С января по июль в этом году уто-
нули 483 человека. «65% случаев приходится на летний период, – до-
бавил Кац. – Как обычно, большинство – около 78% тонут в состоя-
нии алкогольного опьянения».

По его словам, аномальная жара заставляет все больше людей ис-
кать спасения в воде. «Если обычно каждый день на пляжах собира-
ются 3-5 тысяч человек, то сегодня это число достигает 15-20 тысяч», 
– пояснил генерал-лейтенант. Он добавил, что многие используют 
пляжи, на которых запрещено купаться. «Часть из мест отдыха не 
были приняты по соображениям безопасности – на одних вода несо-
ответствующего качества, на других не установлены посты для спаса-
телей, – говорит Кац. – Мы постоянно предупреждаем людей об опас-
ности купания в таких местах».
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В 2011 году Эстония 
введет евро, став 17-й 
страной еврозоны. Особых 
экономических выгод стране 
это не принесет, ведь курс 
эстонской кроны привязан 
к евро. Преимущества лежат 
в политической плоскости: 
Эстония давно стремилась в 
еврозону, а присоединение 
новой страны подчеркнет 
устойчивость валютного 
союза, которая пошатнулась 
из-за долговых проблем. 

С
овет министров экономи-
ки и финансов Евросоюза 
окончательно одобрил при-

соединение Эстонии к еврозоне с 
2011 года, а также принял реше-
ние об обменном курсе эстон-
ской кроны на евро. Он соответ-
ствует ныне действующему курсу 
в 15,65 кроны за единую валюту. 

Эстония заявляла о готовно-
сти ввести евро уже с 1 янва-
ря 2007 года, однако долгое вре-
мя страна не удовлетворяла всем 
требованиям Маастрихтского 
соглашения, соблюдение кото-
рых необходимо для вступле-
ния в валютный союз. Основным 
препятствием служила высо-
кая инфляция, тогда как, соглас-
но Маастрихтскому договору, ее 
уровень не должен превышать 
более чем на 1,5% среднее значе-

ние трех стран Евросоюза с наи-
более стабильными ценами. По 
итогам 2008 года в Эстонии был 
один из самых высоких показа-
телей роста цен в Евросоюзе: ин-
фляция достигла 7,5%, тогда как в 
среднем в Евросоюзе она соста-
вила 2,2%. В этом году, по прогно-
зам эстонского минфина, инфля-
ция в стране составит 1,1%.

Во время кризиса Эстония ради 
евро провела серьезное сокра-
щение бюджета, что позволило 
по итогам прошлого года умень-
шить дефицит казны до 1,7% 
ВВП с 2,7% ВВП (этот показатель 
не должен превышать 3% ВВП). 
В этом году, согласно прогнозу 
Еврокомиссии, дефицит бюджета 
Эстонии составит 2,4% ВВП.

Власти страны почти на 15% 
сократили расходы на социаль-
ные нужды, поддержку местных 
и региональных самоуправле-
ний, отказались от господдерж-
ки национальной экономики и 
мер по снижению безработицы. 
При этом были увеличены ак-
цизы на топливо, электричество 
и газ, увеличен налог с оборота 
с 18% до 20%, выросли штрафы. 
Госдолг Эстонии в 2009 году со-
ставил 7,2% ВВП (должен быть ме-
нее 60% ВВП).

«Среди государств Евросоюза 
еще нужно поискать страну с 
такими показателями», — зая-
вил премьер-министр Эстонии 
Андрус Ансип. Власти Эстонии 
уверены, что введение в обра-

щение евро сделает Эстонию ча-
стью одного из влиятельных эко-
номических регионов мира, даст 
национальной экономике но-
вый импульс. «Для Эстонии очень 
важно войти в зону единой евро-
пейской валюты с 1 января 2011 
года, поскольку инвесторы не 
очень доверяют маленьким наци-
ональным валютам, они намного 
больше доверяют евро. Эстония 
станет более открытой для пря-
мых иностранных инвестиций. 
Евро, безусловно, оказывает со-
действие в торговле с другими го-
сударствами Евросоюза», — пере-
числяет Ансип.

Обычные же граждане Эсто-
нии с опасением ждут введения 
новой валюты. Так, почти 80% 
эстонцев боятся повышения цен.

Основные преимущества ле-
жат, скорее, в политической 
плоскости, говорят эксперты. 
«Присоединением нового чле-
на еврозона хочет показать, что 
верит в устойчивость и эффек-
тивность существующего союза 
и готова преодолеть все возни-
кающие на своем пути труд-
ности», — говорит начальник 
аналитического департамен-
та ИК «Арбат Капитал» Сергей 
Фундобный.

Ольга ТАНАС,
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями)

МИР

ЭСТОНИЯ ПРИВЯЗАЛАСЬ К ЕВРО
ГУБЕРНИЯ

Губернатор поздравил 
заслуженного спортсмена

Губернатор Московской области Борис 
Громов направил телеграмму генеральному 
директору баскетбольного клуба «Спартак», 
заслуженному тренеру СССР и Российской 
Федерации, почетному гражданину 
Московской области и города Ногинска 
Давиду Берлину в связи с его 85-летием.

В телеграмме, в частности, говорится: 
«Уважаемый Давид Яковлевич! Примите са-
мые теплые и сердечные поздравления по 
случаю Вашего 85-летия! Искренне рад вы-
разить Вам в этот день свое глубокое уваже-
ние и признательность за сотрудничество. 
Вас по праву считают патриархом отече-
ственного спорта. За долгие годы плодот-
ворного труда вы внесли большой вклад в 
развитие баскетбола, привели наших спор-
тсменов к многочисленным победам, спо-
собствовали открытию новых клубов и 
созданию новых команд, воспитали це-
лую плеяду талантливых учеников. А Ваша 
более чем полувековая верность одной 
единственной (и что особенно приятно – 
подмосковной) команде вызывает непод-
дельное восхищение и заслуживает огром-
ной благодарности! Желаю Вам, дорогой 
Давид Яковлевич, крепкого здоровья, сча-
стья, дальнейших успехов, благополучия и 
удачи!»

На заседании 
Антикризисного штаба

12 июля 2010 года под руководством гу-
бернатора Московской области Б.В. Громова 
состоялось очередное заседание региональ-
ного штаба по предотвращению возмож-
ных кризисных явлений в экономике и на 
рынке труда. 

В совещании приняли участие предсе-
датель Московской областной Думы В.Е. 
Аксаков, главный федеральный инспек-
тор в Московской области С.И. Загидуллин, 
вице-губернатор Московской области К.В. 
Седов, первый заместитель председателя 
Правительства Московской области И.О. 
Пархоменко, первый заместитель предсе-
дателя Московской областной Думы С.В. 
Юдаков, члены Правительства Московской 
области, представители федеральных ор-
ганов государственной власти, главы ряда 
муниципальных образований Московской 
области. 

В ходе заседания были заслушаны докла-
ды руководителей министерств и ведомств. 
В частности, было отмечено, что числен-
ность безработных граждан в Московской 
области за минувшую неделю снизилась на 
683 человека, всего на прошлой неделе был 
трудоустроен 2461 человек, а в целом с на-
чала 2010 года численность безработных 
в Московской области уменьшилась более 
чем на 14,5 тысяч человек.

Обманутые соинвесторы 
получат жилье

12 июля 2010 года губернатор Московской 
области Б.В. Громов провел совещание, в ра-
боте которого приняли участие предсе-
датель Московской областной Думы В.Е. 
Аксаков, вице-губернатор Московской обла-
сти К.В. Седов, первый заместитель предсе-
дателя Правительства Московской области 
И.О. Пархоменко, первый заместитель пред-
седателя Московской областной Думы С.В. 
Юдаков, члены Правительства Московской 
области, представители федеральных ор-
ганов государственной власти, главы ряда 
муниципальных образований Московской 
области. 

В ходе совещания обсуждались актуаль-
ные вопросы социально-экономического 
развития региона. 

Губернатор Московской области Борис 
Громов поставил задачу строго выпол-
нять план по вводу жилья для обманутых 
соинвесторов.

СТРАНА

Лечение - на выбор пациента
Госдума одобрила в 
первом чтении закон 
об обязательном 
медицинском 
страховании, который 
готов заработать уже 
с 1 января 2011 года. 
Новый закон позволит 
пациенту выбирать 
врача, клинику и 
страховщика, а также 
сбалансирует систему 
ОМС, считают авторы 
законопроекта. 

Новый закон об обя-
зательном медицин-
ском страховании (OМС) 
успешно прошел первое 
чтение в Госдуме, хотя и 
рассматривался всего 40 
минут и в ряду последних 
вопросов повестки дня. 
Он был принят большин-
ством голосов — 413 из 450 
депутатов. Законопроект, 
призванный упорядочить 
существующую систему 
финансирования ОМС, 
представлял один из авто-
ров законопроекта, пер-
вый зампред комитета 
Госдумы по охране здоро-
вья Николай Герасименко.

«Центральным элемен-
том системы ОМС стано-
вится человек, которому 
обеспечивается право вы-
бора врача, медучрежде-
ния, страховой компании», 
— отметил Герасименко, 
подчеркнув, что с приня-
тием этого закона больной 
сможет напрямую обра-
титься в любую поликли-
нику, какую пожелает.

Законопроект позволит, 
по словам Герасименко, 
финансово сбалансиро-
вать систему ОМС, ведь 
сегодня тарифы на медус-
луги в разных регионах 
разнятся в 2—10 раз. Новые 
изменения заставляют 
субъекты РФ перечислять 
взносы за неработающих 
(дети, пенсионеры, безра-
ботные) в полном объеме, 
тогда как сегодня регио-
нальные бюджеты выде-
ляют средства на эти цели 
по принципу «кто сколько 
может».

Еще одним преимуще-
ством является возмож-
ность направить допол-
нительные средства на 
модернизацию здравоох-
ранения, ведь с 2011 года 
взнос на ОМС увеличива-
ется на 2% — до 5,6%. По 
словам Герасименко, это 
позволит в 2011—2012 го-
дах получить дополни-
тельные 460 млрд рублей, 
из которых 300 млрд ру-
блей предполагается на-
править на ремонт и ре-
конструкцию больниц и 
поликлиник, 24 млрд ру-

блей — на информати-
зацию здравоохранения 
(в том числе электрон-
ный полис ОМС), еще 136 
млрд рублей — на обеспе-
чение стандартов оказа-
ния медицинской помо-
щи (зарплату медиков, 
обеспечение лекарствами 
и питанием больных, рас-
ходы на материалы и диа-
гностические средства). 
Но уже с 2013 года эти 
средства пойдут на опла-
ту медицинских услуг в 
системе ОМС по полно-
му тарифу, который бу-
дет покрывать все рас-
ходы медучреждения (на 
текущий ремонт, комму-
нальные платежи, покуп-
ку оборудования до 100 
тыс. руб., которые сегод-
ня покрываются за счет 
бюджетов). Исключение 
составят затраты на ка-
питальный ремонт и по-
купку дорогого обору-
дования — на это будут 
выделяться бюджетные 
средства.

Перечислив все плю-
сы нового закона, 
Герасименко признал, 
что проект еще нуждает-
ся в доработке: целесоо-
бразно более чётко раз-
граничить и определить 
функции, полномочия 
и ответственность всех 
участников системы ОМС. 
Однако, по мнению неко-
торых депутатов, закон 
далеко не совершенен и 
не улучшает положение 
застрахованных.

«Медобслуживание для 
бедных будет ухудшаться, 
а для богатых улучшаться 
— вот к чему ведет пред-
лагаемый законопроект, 
поскольку он допускает 
частные клиники в систе-
му ОМС», — заявил депу-
тат Михаил Емельянов от 
«Справедливой России». 
Новый закон предпо-
лагает, что деньги пой-
дут за пациентом, кото-
рый будет выбирать для 
себя лучшее, а значит, не-
малые средства из ОМС 
поступят в хорошо обе-
спеченные, в том числе 
частные клиники, а рай-
онные бедные клинки бу-
дут получать еще меньше 
финансирования, объяс-
нил Емельянов. Однако 
по словам Герасименко, 
отказаться от включе-
ния частных клиник в 
систему ОМС нельзя, по-
скольку «надо создавать 
конкуренцию — иначе 
загнивание».

Ранее с критикой за-
конопроекта выступило 
экспертное сообщество, в 
том числе страховые ком-
пании и сами медики. Так, 
в Институте современно-
го развития (ИНСОР), счи-
тающемся мозговым цен-
тром Кремля, указывали, 
что закон не просчитан 
финансово и ухудшает по-
ложение застрахованных.

Ирина ГАХОВА
Газета.Ру

(публикуется 
с сокращениями)
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Внимание:  
ботулизм!

В Московской области 
зарегистрирован первый в 
этом году случай смерти от 
ботулизма.

Заболевание связано с употре-
блением вяленой рыбы кустар-
ного производства. Болезнь раз-
вивалась стремительно, на 2-е 
сутки после употребления опас-
ной продукции у больной появи-
лась характерная для ботулизма 
симптоматика: сильная слабость, 
сухость во рту, головокружение, 
нечеткое зрение, затруднение ды-
хания, сдавливание горла, чув-
ство удушья, туман перед глаза-
ми, шаткая походка, гнусавость 
голоса. Несмотря на своевремен-
но поставленный диагноз и на-
чатое специфическое лечение, 
больная скончалась в отделении 
реанимации.

Трагедии можно было избежать. 
Достаточно помнить и соблюдать 
предостережение санитарной 
службы о запрете приобретения 
готовой скоропортящейся про-
дукции и консервов с рук, в местах 
несанкционированной торговли.

Возбудители ботулизма живут 
только при отсутствии доступа 
кислорода. Поэтому часто боту-
лизмом заболевают после употре-
бления герметически закрытых 
консервов, солений и копчений до-
машнего производства, где в тол-
щу продукта не проникает воздух 
и создаются благоприятные усло-
вия для возбудителя болезни. При 
этом внешний вид, вкус и запах 
продуктов не изменяется, иногда 
(но не обязательно) может наблю-
даться вздутие консервных банок. 
В этом особое коварство возбуди-
телей ботулизма! 

Инкубационный период при 
ботулизме составляет от 2-4 часов 
до 2-3 суток, вплоть до 2-х недель. 
Как правило, заболевание начина-
ется остро. 

Споры ботулизма широко рас-
пространены в природе: их по-
стоянно находят в воде, особенно 
в придонных слоях, почве, от-
куда они и попадают в продукты 
питания.

Чтобы избежать тяжелых по-
следствий, связанных с перене-
сенным ботулизмом, необходимо 
хранить домашние консервы в хо-
лодильнике или в погребе. Перед 
употреблением в пищу консер-
вы, приготовленные из опасных 
продуктов, следует подвергнуть 
достаточной, в течение 15-20 ми-
нут, температурной обработке. 
Кипячение разрушит токсин, если 
он есть в консервах. 

К ботулиническому токсину 
особенно чувствительны дети. 
Поэтому консервы домашнего 
приготовления, предназначен-
ные для детского питания, в обя-
зательном порядке должны прой-
ти предварительную тепловую 
обработку.

Если вы после употребления 
домашних консервов или коп-
ченой продукции почувствова-
ли себя плохо, немедленно обра-
титесь к врачу. Банку с остатками 
консервов, оставшуюся рыбу, око-
рок не выбрасывайте - их необхо-
димо отправить на лабораторное 
исследование. Это поможет бы-
стрее выявить источник, поста-
вить диагноз и начать правиль-
ное лечение.

Территориальный отдел  
Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека 
по Московской области в 
Волоколамском, Истринском, 
Лотошинском, Шаховском 
районах Московской 
области информирует, что 
эпидемиологическая ситуация 
в мире по ряду инфекционных 
болезней остается 
нестабильной.

П
о данным ВОЗ лихорадкой 
Денге в мире ежегодно за-
ражаются более 50 млн. че-

ловек, умирают – около 20 ты-
сяч человек. Более 70% больных 
регистрируются в странах юго-
восточной Азии и западной части 
Тихого океана.

С начала 2010 года на территории 
ряда стран (Малайзия, Бразилия, 
Доминиканская Республика, 
Аргентина, Судан, Колумбия) ре-
гистрировались очаги лихорад-
ки Денге, имеющие международ-
ное значение. На территории 
Российской Федерации в марте - 
апреле 2010 года были зарегистри-
рованы 2 случая лихорадки Денге. 
Вирус был завезен жителями 
Московской и Воронежской об-
ластей, вернувшимися с отды-
ха в Таиланде и на острове Бали 
(Индонезия).

В Красноярском крае в апреле 
2010 года был зарегистрирован за-

возной случай брюшного тифа из 
Египта.

С начала 2010 года в Китайской 
Народной Республике складыва-
ется неблагополучная эпидемио-
логическая ситуация по энтерови-
русной инфекции. В Республике 
Таджикистан реальную опасность 
представляет полиомиелит, вызван-
ный диким полиовирусом.

Ежегодно в мире регистриру-
ется от 100 до 300 миллионов в 
год случаев малярии, из них 90% в 
Тропической Африке, где от этой 
болезни погибает до 1 миллиона 
человек.

В Российскую Федерацию маля-
рия завозится, главным образом, 
из государств СНГ, самая неблаго-
приятная ситуация отмечается в 
Азербайджане и Таджикистане. Как 
показывает статистика, источни-
ком трехдневной малярии чаще все-

го являются мигранты из стран СНГ 
(коммерсанты, строители, комму-
нальные и сельскохозяйственные 
рабочие).  В 2009 году были зареги-
стрированы 9 случаев трехдневной 
малярии, завезенной из стран СНГ, в 
том числе из Азербайджана – 5 слу-
чаев, Таджикистана - 3 случая и один 
случай из Кыргызстана. Наибольшее 
число завозных случаев малярии 
(59 случаев) приходится на стра-
ны Африки - Кот-д’Ивуар, Нигерия, 
Камерун, Гана, Либерия, Уганда, 
Сьерра-Леоне, Эфиопия, Ангола, 
Бенин, Конго, Судан,  Мали, Кения, 
Экваториальная Гвинея, ЮАР.

На территории Истринского му-
ниципального района за 2009 и нача-
ло 2010 года не зарегистрировано ни 
одного завозного случая указанных 
выше инфекционных заболеваний 
(лихорадка Денге, малярия, полио-
миелит, энтеровирусная инфекция). 

В преддверии туристическо-
го сезона и в целях недопуще-
ния завоза инфекционных болез-
ней на территорию Российской 
Федерации территориальный от-
дел  Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защи-
ты прав потребителей и благополу-
чия человека по Московской обла-
сти в Волоколамском, Истринском, 
Лотошинском, Шаховском райо-
нах Московской области призыва-
ет всех россиян, выезжающих в за-
рубежные страны, использовать 
средства специфической и неспе-
цифической профилактики инфек-
ционных болезней. 

Перечень кабинетов иммуно-
профилактики (прививочных ка-
бинетов), имеющих разрешение на 
проведение вакцинации против эк-
зотических инфекционных заболе-
ваний (лихорадка Денге, желтая ли-
хорадка и др.): 

- Государственное учреждение 
здравоохранения, городская поли-
клиника № 13 Управления здраво-
охранения Центрального админи-
стративного округа г. Москвы. Адрес: 
107031, г. Москва, ул. Неглинная, д. 
14; тел.: гл.врач (495)621-15-28, при-
вивочный кабинет (495) 621-94-65, 
факс (495)628-90-50.

- Прививочный пункт № 6: ФГУ 
«Поликлиника № 1» УД Президента 
РФ. Адрес: 119002, г. Москва, пере-
улок Сивцев Вражек, д. 26/28; тел.: 
(499) 257-86-96, (499) 241-06-00; 
факс: (499) 241-16-19.

По данным Территориального 
отдела Управления 
Роспотребнадзора по 
Московской области в 
Волоколамском, Истринском, 
Лотошинском, Шаховском 
районах, заболеваемость 
туберкулезом в Московской 
области, несмотря на 
проводимые мероприятия, 
остается весьма высокой. 

В 2009 году было зарегистрирова-
но 3343 случая впервые выявленно-
го активного туберкулеза, из них 74 
— в Истринском районе. И только за 
пять месяцев этого года на террито-
рии района было выявлено 30 случа-
ев активного туберкулеза. 

По определению Всемирной ор-
ганизации здравоохранения тубер-
кулез является инфекционной бак-
териальной болезнью, вызываемой 
микобактерией, которая наиболее 
часто поражает легкие. Туберкулез 
передается от больного человека к 
здоровому воздушно-капельным пу-
тем (при кашле, чихании). Больной 
человек может оставаться зараз-
ным даже после клинического 
выздоровления. 

Существует несколько факторов, 
вызывающих повышенную воспри-
имчивость человека к туберкулёзу. 
ВИЧ, диабет, а также курение (осо-
бенно более 20 сигарет в день) уве-
личивают вероятность заболевания 
туберкулезом в 2-4 раза. Туберкулёз 
лёгких может длительное время про-
текать бессимптомно или малосим-
птомно и обнаружиться случайно 
при проведении флюорографии или 
рентгеновском снимке грудной клет-

ки. Обычно самые первые симптомы 
— это слабость, бледность, повышен-
ная утомляемость, вялость, апатия, 
температура около 37 °C (редко  — 
выше 38°), потливость, особенно бес-
покоящая больного по ночам, поху-
дение. При дальнейшем развитии 
болезни к перечисленным симпто-
мам присоединяются и более оче-
видные: кашель, отхождение мокро-
ты, хрипы в лёгких, насморк, иногда 
затруднение дыхания или боли в 
грудной клетке, кровохарканье. 

БОЛЕЗНЬ ИЗЛЕЧИМА 
ПРИ ПРОВЕДЕНИИ  

ШЕСТИМЕСЯЧНОГО КУРСА 
АНТИБИОТИКОВ

Но для того, чтобы вовремя от-
следить болезнь, необходима своев-
ременная туберкулинодиагностика, 
которая была и остается основным 
методом раннего выявления заболе-
вания. Особенно актуально это в том 
случае, когда дело касается детей. 

Туберкулинодиагностику про-
водят ежегодно согласно прика-
зу Минздрава России от 21.03.2003 
№109 «О совершенствовании про-
тивотуберкулезной помощи насе-
лению Российской Федерации». В 
случаях повышенного риска инфи-
цирования рекомендовано ее про-
ведение два раза в год, в том числе у 
детей, не вакцинированных против 
туберкулеза.

При выявлении инфекции боль-
ному назначаются профилактиче-
ская терапия и общеукрепляющие 
мероприятия. Следует помнить: от-
казываясь от проведения туберку-
линодиагностики, вы подвергаете 
своего ребенка риску развития забо-

левания.  Дети с подозрением на ту-
бинфицирование или заболевание 
туберкулезом, выявленные по ре-
зультатам реакции Манту, подлежат 
дополнительному обследованию у 
фтизиатра. Кроме этого, в обязатель-
ном порядке проводится обследова-
ние на туберкулез лиц из окружения 
таких детей. 

10 ФАКТОВ О ТУБЕРКУЛЕЗЕ 
(ПО ДАННЫМ ВОЗ)  

Факт № 1. Туберкулез зара-
зен и распространяется по воздуху. 
Каждый человек с активной формой 
туберкулеза инфицирует в среднем 
10-15 человек в год.

Факт № 2. Более двух миллиардов 
человек, или треть всего населения 
мира, инфицировано бациллами ту-
беркулеза — микробами, вызываю-
щими эту болезнь. Каждый десятый 
из этих людей рано или поздно забо-
леет активной формой туберкулеза. 

Факт № 3. В 2007 г. от туберкуле-
за умерло, в общей сложности, 1,77 
миллиона человек (в том числе 456 
000 людей с ВИЧ). Подавляющее 
большинство случаев смерти от ту-
беркулеза регистрируется в развива-
ющихся странах, причем более чем в 
половине случаев — в Азии.

Факт № 4. Туберкулез является 
основной причиной смерти людей 
с ВИЧ, имеющих ослабленную им-
мунную систему.

Факт № 5. Показатель глобальной 
заболеваемости туберкулезом на 
душу населения снижается, но это 
снижение идет очень медленно — 
менее 1%.

Факт № 6. Туберкулез — это все-
мирная пандемия. Из 15 стран с самы-

ми высокими показателями заболе-
ваемости туберкулезом 13 находятся 
в Африке, половина всех новых слу-
чаев заболевания приходится на 
шесть азиатских стран (Бангладеш, 
Индия, Индонезия, Китай, Пакистан 
и Филиппины).

Факт № 7. Туберкулез с множе-
ственной лекарственной устойчи-
востью (МЛУ-ТБ) является формой 
туберкулеза, не поддающейся стан-
дартной терапии препаратами пер-
вой линии. 

Факт № 8. В 2007 г. произошло 511 
000 новых случаев заболевания МЛУ-
ТБ, причем 56% всех случаев в мире 
пришлось на три страны — Индию, 
Китай и Российскую Федерацию. 
При туберкулезе с широкой лекар-
ственной устойчивостью (ШЛУ-ТБ) 
развивается устойчивость к препа-
ратам второй линии. Эта форма ту-
беркулеза крайне сложна в лечении. 
Случаи заболевания ШЛУ-ТБ под-
тверждены более чем в 50 странах.

Факт № 9. Стратегия ВОЗ 
«Остановить ТБ» направлена на то, 
чтобы сократить к 2015 г. распро-
страненность туберкулеза и смерт-
ность от него на 50% по сравнению 
с показателями 1990 г. Эта страте-
гия подчеркивает необходимость 
создания надлежащих систем здра-
воохранения и важность эффектив-
ной медико-санитарной помощи для 
борьбы с эпидемией туберкулеза.

Факт № 10. Глобальный план по 
борьбе с туберкулезом на 2006-2015 
годы, принятый в январе 2006 года, 
предполагает инвестиции в размере 
67 миллиардов долларов США. 

Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА

АКТУАЛЬНО

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ ТУБЕРКУЛЁЗОМ РАСТЁТ

ОСТОРОЖНО

АЗИЯ ОПАСНА ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
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ДЕТСКАЯ СТРАНИЧКА

Здравствуй, маленький читатель! Наверное, ты уже почувствовал всю 
прелесть летних каникул, когда не нужно учить уроки и просыпаться 
рано утром. Сегодня можно полностью насладиться жаркими деньками, 
освежаясь в прохладной реке и читая детскую страничку, посвященную 
любимому времени года — солнечному лету.

Полосу подготовила Олеся ИСТОМИНА, фото из сети Интернет

Я соткано из зноя, несу тепло с собою, 
Я реки согреваю, «купайтесь!» 
— приглашаю. 

 Ответ (отел)

Он носом в землю постучит, 
Взмахнёт крылом и закричит. 
Кричит он даже сонный, 
Крикун неугомонный. 

Ответ (хутеп)

Кто с высоких тёмных сосен 
В ребятишек шишку бросил? 
И в кусты через пенёк 
Промелькнул, как огонёк? 

Ответ (аклеб)

На поляне возле ёлок 
Дом построен из иголок. 
За травой не виден он, 
А жильцов в нём миллион. 

Ответ (иьварум)

Чуть дрожит на ветерке 
Лента на просторе. 
Узкий кончик - в роднике, 
А широкий - в море. 

Ответ (акер)

Утром бусы засверкали, 
Всю траву собой заткали. 
А пошли искать их днём, 
Ищем, ищем - не найдём. 

Ответ (асор) 

Я капелька лета на тоненькой ножке, 
Плетут для меня кузовки и лукошки. 
Кто любит меня, тот и рад поклониться. 
А имя дала мне родная землица. 

Ответ (акинялмез)

Не заботясь о погоде, 
В сарафане белом ходит, 
А в один из тёплых дней 
Май серёжки дарит ей. 

Ответ (азереб)

 1. Пара лошадей пробежала 20 
км. Сколько километров пробе-
жала каждая лошадь?

2. Когда цапля стоит на одной 
ноге, то она весит 3 кг. Сколько 
будет весить цапля, если встанет 
на две ноги?

3. Как в комнате можно поста-
вить 2 стула, чтобы у каждой из 
четырех ее стен стояло по одно-
му стулу.

4. Дама сдавала багаж:
Диван, чемодан, саквояж,
Картинку, корзину, картонку
И маленькую собачонку.
Но только раздался звонок,
Удрал из вагона щенок.
Ребята, считайте быстрей
Сколько было вещей?

Считалочки

1. Среди белых голубей
Скачет шустрый воробей,
Воробушек – пташка,
Серая рубашка,
Откликайся, воробей,
Вылетай-ка, не робей!

2. «Тили-тели», —
Птички пели.
Взвились, к лесу полетели.
Стали птички гнезда вить.
Кто не вьет, тому водить.

3. Вышли мышки как-то раз
Поглядеть, который час.
Раз, два, три, четыре –
Мышки дернули за гири.
Вдруг раздался страшный звон,
Убежали мышки вон.

Трехлетняя Даша расшалилась, и отец хлопнул 
ей по попе. Дите надулось, и говорит:

— Папа, ну это же не аргумент!

Пятилетний Коля в зоопарке увидел в загоне 
горного барана:

— О! Мам, смотри — коза!
Перевел взгляд на соседний загон — там паслись 

декоративные козочки:
 — ... и ее маленькие козёлики!

 Аврора, 5 лет:
— Это всё деревья виноваты противные, я из-за 

них замёрзла!
— А деревья причем?  
— Как причём? Вон как раскачались,  ветер поэ-

тому и дует!

 Загадки 
(ответы читаются наоборот)

Логические задачи

Устами младенца

Выведи рыбку из лабиринта

Раскрась рисунки с точками

Аут, 
йод, 
мел,
аист, 
веко, 
езда, 
енот, 
иней, 
ирис, 
клад, 
лето, 
лифт, 
мята, 
наст,
пуля, 
пюре, 
стыд, 
счет, 
тире,
дозор, 
дартс, 
задор, 
редис, 
риска,
серна.

Заполни кроссворд, начиная со слова “лев”

Подбирай слова по количеству клеток: 
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САД-ОГОРОД

Вера Тихорецкая, наш 
постоянный автор, вновь 
делится своим садово-
огородным опытом с 
читателями «ИВ». Она уверена, 
что работы во втором летнем 
месяце очень важны для 
последующих урожаев. 

 
В БОРЬБЕ С ТЛЁЙ – НИКАКИХ 

КОМПРОМИССОВ

-В наших садах вовсю нали-
вается и поспевает урожай ран-
них яблок, груш, слив и вишен, 
а также ягодных кустарников. 
Интенсивно отрастают однолет-
ние побеги, на которых формиру-
ется большая часть урожая буду-
щих лет. Сейчас стоит крутая для 
наших широт жара, её плохо пе-
реносят не только мои подруги 
пенсионного возраста, но жалу-
ются на здоровье молодые: сыно-
вья стали чаще мерить давление, 
невестки мучаются мигренями, 
даже всегда активные внучата и 
племянники мечтают лишь о том, 
чтобы июль побыстрее завершил-
ся, деток спасает лишь надувной 
бассейн в саду… 

А вот гадкая тля в такую жару 
чувствует себя превосходно - по-
луденный зной перегревает мо-
лодые нежные листочки, создавая 
благоприятные условия для раз-
множения разных тлей, которые 
питаются соками растений. Всю 
необходимость постоянной борь-
бы с ними осознаёт каждый садо-
вод, используя для этого многие 
способы. Но нередко, к сожале-
нию, мы забываем при этом глав-
ное правило: гораздо легче не дать 
насекомым реальных условий для 
“безбедного” существования на 
участке, чем бороться с уже воз-
никшей опасностью. Просто пом-
ните, что после огрубения листьев 
и побегов насекомые обычно пе-

релетают на соседние сорные тра-
вянистые растения, а также на 
поросль, где размножаются и воль-
готно живут до конца лета. Так что 
своевременное уничтожение сор-
няков и молодой поросли в саду, 
а также жировых побегов на дере-
вьях – непременное условие для 
успешной борьбы с тлей. 

-Вера Петровна, что делать, 
чтобы у яблони не начался второй 
рост побегов?

-Чтобы процесс роста однолетних 
побегов завершился своевременно и 
не начался вновь,   ограничьте коли-
чество воды под деревьями; если из-
за сухой погоды нужен полив, то он 
должен быть умеренным. Чтобы су-
чья яблонь не обламывались под тя-
жестью плодов, под них я ставлю 
подпоры. 

Помните также, что, собирая уро-
жай смородины и крыжовника, яго-
ды, подпорченные огнёвкой, надо 
тщательно обобрать и захоронить 
или сжечь. При сухом лете – а пока 
что оно весьма сухое - обязательно 
полейте хотя бы один раз малину, 
ежевику и по возможности другие 
кустарники. Зорко следите за по-
явлением вредителей: огневки, ли-
стоверток, листоедов у смородины 
и крыжовника. Механически уни-
чтожайте обнаруженные личинки 
и яйцекладки. Продолжайте также 
удалять поросли у малины, яблонь, 
облепихи и сливы. 

-Что делать после сбора 
земляники?

-Прежде всего удалить отпло-
доносившие цветоносы, старые и 
больные листья, сорняки, лишние 
усы: рыхлите земляничные план-
тации и поливайте. Хотя бы до 15 
июля нужно было заготовить усы 
для новых посадок или ремон-
та. При сборе земляники я делаю   
пометки (колышки) у особо уро-
жайных однолетних и двулетних 
кустов или кустов с особо круп-
ными плодами для выращивания 
от них после сбора урожая поса-
дочного материала (усов-розеток). 
Укоренившиеся (два-три листа и 
белые корешки) розетки отсажи-
ваю на рассадную грядку для дора-
щивания и накопления. 

-На загущенных, затененных, 
слабо проветриваемых планта-

циях земляники при сборе ягод не-
редко попадаются (обычно распо-
ложенные ближе к земле) такие, 
что покрыты пушистым седым 
налетом… 

-О, это скопление спор гриба – 
опасной серой плесневидной гнили. 
Такие ягоды оставлять нельзя даже 
на земле – их следует осторожно 

удалить и глубоко закопать в почву 
и только за пределами участка. 

РАСТЕНИЯМ НУЖЕН ПОЛИВ 
И ПОДКОРМКА

-Огурчикам и помидоркам на ово-
щных грядках в июле я уделяю осо-
бое внимание. Оба эти растения 
очень отзывчивы на поливы и под-
кормки. После полива томатов я их 
окучиваю, что способствует обра-
зованию дополнительных корней. 
Продолжаю пасынкование помидо-
ров, удаляю засохшие и пожелтевшие 
листья в нижней части кустиков. 

На открытой помидорной гряд-
ке к 20-му июля нужно подготовить 
растения к заключительному этапу 
вегетации: прищипнуть верхушки, 
удалить неплодоносящие веточки, 
уменьшить зеленую массу, снять 
крупные и средние, но еще зеле-
ные, плоды, выламывать цветки и 
бутоны - они уже не успеют дать 
плоды, проделать сквозные про-
дольные разрезы на нижней части 
стебля и вставить в расщелину рас-
порку. Два-три раза за месяц под-
кармливаю (как в открытом грунте, 
так и в парнике) раствором коровя-
ка, куриного помета с добавлением 
суперфосфата золы. Огурцы регу-
лярно поливаю раствором марган-
цовки, подкармливаю раствором 
коровяка (птичьего помета) раз в 10 
дней. Собираю урожай каждые два 
дня. Воду для полива огурцов ис-
пользую обязательно подогретой. 
Поливаю при этом не чаще двух раз 
в неделю. 

Убираю урожай кольраби, ранней 
белокочанной и цветной капусты. 
Высаживаю рассаду цветной капу-
сты второго срока посева. Сею лук-
батун, лук многоярусный, щавель. 
Для осеннего потребления на осво-
бодившихся из-под раннего кар-
тофеля, капусты и других культур 
участках посейте редис, цветную ка-
пусту, кольраби, репу. И здесь опять 
же - внимательно следите за появле-
нием вредителей, при необходимо-
сти проведите опрыскивание расте-
ний растительными препаратами!

-Когда окончательно прорежива-
ют корнеплоды? 

-Как раз сейчас: моркови и пе-
трушки до 4 см, свеклы до 10-12 см, 
пастернака, скорцонера, редьки до 

8-10 см. Огурцы регулярно поли-
вайте раствором марганцовки, под-
кармливайте раствором коровя-
ка (птичьего помета) раз в 10 дней. 
Готовлю подкормку так: на 10 ли-
тров воды беру 1 литр густого коро-
вяка, 20 грамм мочевины, 40 грамм 
калийного удобрения, 50 грамм су-
перфосфата. Одного литра под-
кормки хватает на 4 растения. В слу-
чае появления у огурцов корневой 
гнили поливайте их настоем репей-
ника (замочите репей в бочке на 3-4 
дня). 

Если на огороде есть тыква (на-
пример, мои внуки обожают блин-
чики с тыквой), то её плети укороти-

те над третьим листом после завязи, 
вырежьте боковые, не несущие пло-
дов, побеги. Оставляйте на одном 
растении не более трёх завязей, по-
ливайте часто и обильно, раза три – 
не меньше, подкормите. 

БЕРЕГИТЕ ЦВЕТЫ И 
СОБСТВЕННОЕ ЗДОРОВЬЕ

-А надо ли в середине июля прово-
дить подкормку всего огорода или 
это хлопотно и ненужно?

-Вы задали очень правильный во-
прос, Екатерина. На этот счёт у са-
доводов  и огородников разные мне-
ния, я считаю, что это делать надо. 
Мой метод: на 10 литров воды 1 литр 
густого коровяка, 20 грамм мочеви-
ны, 40 грамм калийного удобрения, 
50 грамм суперфосфата. Подкормку 

провожу из расчёта 1 ведро под-
кормки на 1-1,5 кв.м. 

Надо оставить на семена по 1-2 
растения салата и кресс-салата, ли-
стовой горчицы, кориандра, дайко-
на, редиса, укропа, петрушки, сель-
дерея и др. 

Что касается чеснока, то в конце 
июля по мере пожелтения его вы-
капывают и неделю сушат, вместе с 
ботвой. 

-Какие работы производятся в 
декоративном саду и цветнике? 

-Здесь никаких сложностей: цве-
ты и кустарники при необходимо-
сти поливаю, подкармливаю, пропа-
лываю, рыхлю и мульчирую почву. 

Газоны надо обязательно всё вре-
мя подкашивать, после чего полить 
и подкормить их раствором мине-
ральных удобрений. Скошенную 
траву и удалённые сорняки сложи-
те в компостную кучу, уплотните 
и периодически увлажняйте (ком-
постную кучу 2 раза за лето пере-
лопачиваем, добавляя туда торф, 
навоз, суперфосфат, и накрываем 
плёнкой). 

Систематически срезайте увяд-
шие цветки, не допуская завязыва-
ния семян, так как это ослабляет 
растение и снижает декоративность 
цветников. Удаляйте наружные по-
беги хризантем с бутонами, прищи-
пывайте верхушки у мелкоцветко-
вых сортов. 

Георгины, гладиолусы, мальвы, на-
перстянки, левкои и другие высокие 
растения подвяжите к опорам, что-
бы стебельки не полегли и не слома-
лись во избежание полегания и по-
ломки стеблей. 

У георгины удаляйте лишние по-
беги, идущие из земли, у гладиолу-

сов выкапывайте и сжигайте пожел-
тевшие и больные экземпляры, у роз 
вырежьте тонкую поросль и дички 
(семилистные побеги). И конечно, 
не забывайте о постоянной борь-
бе с вредителями:  чтобы сохранить 
от них розы, хризантемы и другие 
цветы от грибных болезней, опры-
скайте растения один раз в неделю 
1 %-й бордосской жидкостью или 
0,5 %-м раствором хлорокиси меди. 
Гладиолусы полейте 0,1% раствором 
марганцовки. 

Успехов вам, дорогие коллеги, и 
не забывайте о собственном здоро-
вье и не мучайтесь на своих фазен-
дах в жару, никакой урожай не стоит 
обмороков, тепловых и солнечных 
ударов. Берегите себя и – до новых 
встреч. 

СОБИРАЕМ УРОЖАЙ 
И БОРЕМСЯ С ВРЕДИТЕЛЯМИ

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото автора
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Великая Отечественная 
началась 22 июня 1941 года. 
Четыре года длилось жестокое 
кровопролитие. Сколько 
смертей, сколько искалеченных 
судеб! Но советский народ 
выстоял в борьбе с фашизмом.  
В эти летние дни продолжают 
встречаться те, кому 
посчастливилось выжить, 
выстоять и дойти тяжёлыми 
военными дорогами до 
Рейхстага. Ветеранов войны 
осталось совсем немного, но 
они по-прежнему солдаты, не 
уходящие в запас. 

М
ихаил Королев родился в де-
кабре 1924 года в деревне 
Слабошейно Истринского 

района. Окончив 7 классов, устро-
ился в Тушино в ФЗУ на «Первый 
завод». Когда началась война, завод 
эвакуировали в Ташкент. Подростку 
было всего 16 лет.

Михаил Гаврилович был свидете-
лем оккупации Истринского района 
фашистскими захватчиками, видел, 
как враг уничтожал  Истру, взры-
вал монастырь. Он хорошо помнит, 
как расстреливали мирных жите-
лей деревни, подозревая их в связях 
с партизанами. 

Из воспоминаний ветерана:
«В ноябре 1941 г. в Слабошейно 

пришли немцы. Сначала появились 
шесть фрицев-разведчиков, спроси-
ли, как пройти на станцию «Новый 
Иерусалим». Через два часа появи-

лись машины немецкие с солдата-
ми, танки, орудия. Остановились 
приблизительно около платфор-
мы «Чеховская» на поле. Солдаты 
пришли в деревню, начали занимать 
дома, из местных жителей назначи-
ли старосту.

Подростков заставляли ходить по 
домам собирать еду, староста застав-
лял пилить бревна, топить немецкие 
печки. 17 дней немцы были в дерев-
не. Наши взорвали железнодорож-
ный мост (там, где он сейчас нахо-
дится), заминировали поле деревни 
Ябедино. Немцы собрали жителей 
деревни и погнали в лес в сторону 
«Сталинского колхоза» (где сейчас 
посёлок Октябрьский). А потом по-
гнали людей в сторону Рузы. Мороз 
был 40 градусов. Немцы одеты пло-
хо, закоченели. Там, где сейчас на-
ходится санаторий «Истра», стали 
слышны взрывы. Немцы бросили 
жителей, а те - спасаться, бежали до 
Ябедино, прятались в домах. Потом 
видели, как наши стали наступать. 
Вернулись в деревню. Многие дома 
сгорели, немцы всё поджигали, ког-
да уходили. 

8 апреля 1942 г. М.Г. Королев был 
призван в Красную Армию и на-
правлен в 18-ую танковую бригаду. 
Всего две-три недели молодых бой-
цов обучали - и отправляли на пере-
довую под Вязьму. В ноябре солдат 
был ранен, отправлен в госпиталь. 
Подлечившись, он вновь прибыл 
в свою часть, под Смоленск. В 1943 
году получил тяжёлое ранение в го-

лову. Сражался до последних дней 
войны. За период боев был триж-
ды тяжело ранен, но всегда возвра-
щался в строй. Дошел до Германии.  
Отмечен  медалями и орденами.

Вот так коротко рассказал нам 
о себе ветеран войны. А мы, вни-
мательно слушая его рассказ, не 
сводили глаз с наград, бесцен-
ных военных реликвий: это медаль 
«За Отвагу»,  медаль «За оборону 
Москвы»,  два ордена Отечественной 
войны, орден Славы III степени, 
орден Красной Звезды. Бережно 
Михаил Гаврилович достал из коро-
бочки свои награды и сказал: «Вот 
эти медали - самые памятные - юби-

лейные. А эти - самые дорогие - бо-
евые, их мне вручали на фронте». 
Каждая награда - страница его бое-
вой биографии.

Теперь орден Красной Звезды 
хранится в нашем школьном музее. 
Михаил Гаврилович передал его как 
частицу памяти о той Великой вой-
не. Танкист Михаил Королёв полу-
чил эту награду за мужество и геро-
изм в боях под Смоленском (Его танк 
был подбит, он сам получил ранение 
в голову, но уже теряя сознание, су-
мел выбраться из горящего танка 
сам и вытащить своего командира и 
еще одного танкиста. В годы войны 
орден Красной Звезды стал одной из 

самых популярных наград. Около 
трёх миллионов человек получили 
его за мужество и стойкость в боях с 
фашистскими захватчиками).

И вот удивительный факт: в 
1943 году в боях за Смоленск уча-
ствовал отец Королева - Гаврила 
Селивёрстович. Где сложил  свою 
голову за родину мужественный 
воин, в семье знали, вернее знали, 
что место упокоения где-то неда-
леко от Смоленска. И вот этим ле-
том ветеран вместе с внуком побы-
вал на могиле отца. Только теперь 
это не маленький могильный хол-
мик в Смоленской деревушке, а 
Мемориальный комплекс. Среди 
тысяч фамилий погибших солдат 
выбита и фамилия его отца.

После окончания войны 
Михаил Гаврилович трудил-
ся на Новоиерусалимском кир-
пичном заводе. Сначала механи-
ком, затем - начальником цеха. 
Заводчане знают о заслугах вете-
рана не только боевых, но и тру-
довых. Желанный гость Михаил 
Гаврилович не только на произ-
водстве, где добросовестно тру-
дился не один десяток лет, но и в 
Первомайской школе. И, конечно 
же, посещает наш школьный му-
зей, в котором его военная награ-
да заняла достойное место.  

Совет 
краеведческого музея «Исток» 

Первомайской школы,
фото из музея

СУДЬБА

СРАЖАЛСЯ ДО ПОСЛЕДНИХ ДНЕЙ ВОЙНЫ

Недавно в Европе 
начались ежегодные 
мероприятия по 
празднованию годовщин 
сражений Северной 
войны, в которых 
истринский ВИК 
«Штурм» традиционно 
представляет историю 
военных побед России.

 
О масштабности празд-

ничных программ мож-
но составить представле-
ние на примере одной из 
них. В  Эстонии  2-4 июля, на 
острове Сааремаа, в городе 
Курессааре,  проходили дни 
замка Аренсбург (в настоя-
щее время национальный му-
зей). Гвоздем праздника стала 
реконструкция событий 1710 
г., когда русские войска овла-
дели мощными укрепления-
ми замка. 

Посмотреть на красоч-
ное зрелище приехали не 
только жители Эстонии, но 
и туристы из других стран 
Прибалтики и Скандинавии. 
Накануне «сражения» у стен 
замка были разбиты поход-
ные палатки русских войск. 
На следующий день, после 
совместного парадного ше-
ствия по городу русских и 
шведских полков, войска за-
няли позиции на террито-
рии замка. Но еще до перво-
го выстрела старинный замок 
покорили дамы из России, 
приехавшие с клубом поу-
частвовать в реконструкции 
сражения. Одно из платьев 
18 века так понравилось ор-

ганизаторам праздника, что 
его прекрасная обладатель-
ница была приглашена на 
роль жены коменданта кре-
пости. Дама быстро вошла в 
образ, и вскоре «коменданту» 
оставалось только наблюдать, 
как она уверенно командует 
шведским гарнизоном.

Перед многочисленными 
зрителями вновь разверну-
лись события Северной вой-
ны (1700-1721гг.). Под огнем 
шведской артиллерии рус-
ские полки двинулись на при-
ступ. На расстоянии ружей-
ного выстрела от неприятеля 
батальоны остановились и 
опустились на колено. По ко-

манде капрала поднялись две 
задние шеренги  и дали залп 
по крепости. Еще не разве-
ялся дым от выстрелов, а уже 
стреляли две следующие ше-
ренги  и так далее. К моменту 
последнего залпа ружья у ра-
нее стрелявших солдат вновь 
были заряжены. Огонь  велся 
непрерывно, как будто в ру-
ках у солдат были не кремне-
вые ружья, а автоматические 
винтовки.

Первыми на крепостной 
вал поднялись русские драгу-
ны. Тогда гарнизон крепости 
под командованием храброй 
комендантши пошел в кон-
тратаку. Драгуны были смете-

ны. Не выдержав отчаянного 
натиска, в беспорядке отсту-
пили и русские полки. Это 
порадовало публику, но из-
менить исход сражения уже 
не могло. Уважая храбрость 
защитников замка, русские 
предложили шведскому гар-
низону сдать крепость на ак-
корд. Галантно раскланяв-
шись, русские и шведские 
парламентеры обсудили усло-
вия сдачи. Стройными ряда-
ми, подняв ружья приклада-
ми вверх, шведы покидали 
замок. Им навстречу входили 
русские войска. Жителям го-
рода и их имуществу ничего 
не угрожало. По обычаям той 
войны держать слово, данное 
противнику, считалось де-
лом чести (поэтому это един-
ственный полностью уцелев-
ший замок в Европе).

Но бой еще не окончен! 
Шведские артиллеристы от-
казались покинуть позиции. 
Однако, оставшись без при-
крытия, вскоре были уничто-
жены ворвавшимися на бата-
рею русскими пехотинцами.

Едва отгремел последний 
выстрел, а на площади перед 
замком уже звучала музыка 18 
века - победители давали бал. 
Перед гостями величественно 
скользили пары в мундирах и 
платьях времен Северной во-
йны. Затем участников празд-
ника ждал епископский ужин 
и фейерверк.

Благодаря международно-
му фестивалю «Потешные ма-
невры», ежегодно проводи-
мому в Истре ВИК «Штурм», 

о нашем городе хорошо зна-
ют за рубежом, особенно в 
Прибалтике и Швеции, да и 
имя Петра Первого, умело 
расправившегося с казавши-
мися непобедимыми шведа-
ми, давно стало международ-
ным брендом.

Администрация города 
Курессааре и музея выразили 
благодарность ВИК «Штурм», 

выступление которого яви-
лось украшением праздника.  

…А праздник продолжается. 
С 9 по 12 июля ВИК «Штурм» 
приглашен для участия в ре-
конструкции взятия крепости 
Динамюнде в Латвии. А затем 
нас ждет Италия. Европа чтит 
свою военную историю… 

Ефим СИНЕВ, 
фото из архива

УВЛЕЧЕНИЯ

ДНИ ПЕТРОВСКИХ ПОБЕД В ЕВРОПЕ
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Случайно у меня в руках оказался 
красочный журнал для детей «Мокси», а 
в него вложен ещё «Мокси-мини», а там -  
тоже свой маленький «четырёхлистник» 
«Мокси», призывающие: «Будь собой! 
Следуй за мечтой!». Это самостоятельные 
журналы, но с общим девизом. И живут 
в них четыре куклы: Лекса, Бриа, Эйвери 
и Софина, каждая со своим характером 
и своими интересами.

Ч
итаю: редактор журнала – Юлия 
Скрылёва. Это ж наша Юля, истринская 
поэтесса, лауреат слета «Дети Солнца», 

автор поэтических сборников: «Заповедная 
страна», «Неуловимое счастье», «Весеннее су-
масшествие», участница литературных альма-
нахов «Московский вестник», «ЛитЭра», «Пятью 
пять», «Славянские колокола»... Юлечка, кото-
рая девочкой приходила к нам на поэтиче-
ские чтения, а поэт Леонид Гурченко просил 
её: «Читай, еще читай нам что-нибудь, у твоих 
стихов - такая светлая энергетика!» Юля, сму-
щаясь, читала. А мы удивлялись 13-летней де-
вочке -откуда у неё такие простые, но фило-
софские мысли?

Потом Юля пришла в клуб «ИСТОК» и на-
шла там «свою» детскую аудиторию: уже учась 
в Литинституте им. А. М. Горького, она стала 
вести поэтическую мастерскую, куда прихо-
дили мальчики-девочки от 5 до 11 лет. Каждое 
воскресенье к 10 утра в клубе собирались 
дети, желающие «научиться» писать стихи. 
Юля, с присущей ей находчивостью, избрала 
процесс игры. В игре у ребят рождались пер-
вые стихи, пробовали создавать свой поэтиче-
ский альманах...

И вот передо мной редактор детского жур-
нала с тиражом 500.000 экз., распространяе-
мого в России, Белоруссии, Украине по аме-
риканской лицензии. Беседуем в клубе, пьём 
квас - жарко.

- Юля, наверное, твоя редакторская дея-
тельность начиналась с работы корреспон-
дента? - спрашиваю её.

- Нет, я сразу пришла редактором. Нашла 
в Интернете эту вакансию. Меня привлек-
ло то, что журнал рассчитан на детскую ау-
диторию: мне это близко. Требования были 
такие: нужен человек с нестандартным 
мышлением... 

- И ты поняла, что если не ты, то кто 
же?..

- (Смеётся). Я решила попытать счастья и от-
правила заявку, некоторые свои тексты и сти-
хи. Меня пригласили на собеседование, по-
сле чего взяли на работу с испытательным 
сроком.

- Журнал  развлекательно-информатив-
ный, как я поняла...

      - Да, мы стараемся, чтобы он нёс краткую 
полезную и добрую информацию для детей. И, 
как оказалось, проще написать большой текст, 
чем вот такой - маленький, но ёмкий.

Рассматриваю номер журнала, посвящен-
ный морю, тема обозначена на обложке: «Алые 
паруса!» Далее разделы: «Роскошные парусни-
ки», их история - в кратких познавательных 
текстах, которые пишет Юля; «Морская про-
гулка» - тест, который позволяет читателю 
открыть для себя что-то новое, путешествия 
по страницам книг; фантазии на тему ори-
гинальных рецептов пищи; эксклюзивные 
наряды для прогулок у моря; игры - в моду, 
праздник - День Земли, ребусы, загадки, по-
делки своими руками… И, конечно, клуб об-
щения «Мокси»: публикации рисунков, писем 
и фото читательниц. Профессиональный, 
яркий дизайн. Всё это интересно, пожалуй, и 
взрослому.

- Юля, как складывается день редактора?
- Он не укладывается в один день. Прежде 

всего, занимаюсь написанием текста, рабо-

таю с дизайнером, иногда к готовым картин-
кам приходится дорисовывать схемы. Затем 
отправляем американским рецензентам с пе-
реводом на английский (Юля сама переводит). 
Лицензиары вносят свои замечания по вер-
стке, текстам и дизайну. Потом мы, учитывая 
поправки, отдаем корректору на прочтение и 
готовим выпуск.

- Что тебе нравится в этой работе?
-  Здесь есть неограниченные творческие 

возможности, поэтому работа приносит 
радость.

-  Пригодился ли тебе прежний опыт рабо-
ты с детьми?

-  Конечно! Кроме того, праздники реки 
Песочной, которые проводятся клубом 
«ИСТОК», путешествия, фотографии, знаком-
ства с интересными людьми, – все это вдох-
новляет на выбор тем. Например, один из 
выпусков журнала посвящен спелеологии, дру-
гой – фотографии и легендам озера Байкал. В 
этом смысле «ИСТОК» мне очень много дает. 
Уже несколько лет активно участвую в по-
становке сказок к праздникам двора и реки 
Песочной, на которых провожу детский кон-
курс «Юные таланты»,  читала свои стихи на 
вечере «Вальс цветов»…

-  Юля, какими бы ты хотела видеть 
тех детей, которым ты адресуешь свое 
творчество?

-  Прежде всего, добрыми. И в творчестве 
должно быть доброе отношение к людям. Это 
не всегда просто, но очень ценно.

- Тебе сложно в жизни?
- Бывают разные ситуации. Нужно учить-

ся находить общий язык с людьми, выбирать 
друзей...

Юля выросла в хорошей семье: родите-
ли, мама Марина Вячеславовна, папа Алексей 
Васильевич - инженеры, бабушка Генриетта 
Федоровна много лет работала в школе: снача-
ла учителем математики, потом директором. 
Сестра Светлана – студентка факультета био-
технологии МГУПП. 

Знаю, что семья много вложила в воспита-
ние детей. В семье закладываются все основы 
основ. Это - аксиома. 

«Большая удача, что Юля стала одним из 
признанных лидеров нашего молодёжно-
го коллектива,- говорит руководитель клу-
ба «ИСТОК» Сергей Борисович Лавренко.- Её 
творческий потенциал кажется безгранич-
ным. В ней гармонично сочетаются таланты 

литератора, математика, актёра, режиссёра. 
Но главный её талант – умение чувствовать 
и понимать душу человеческую, особенно са-
мую тонкую и ранимую - детскую. И как пре-
ображается этот скромный, несколько застен-
чивый человек на наших детских праздниках! 
Как тянутся к Юле дети на конкурсах «Ищем 
таланты», с каким удовольствием они чита-
ют стихи и поют с ней вместе песни! Варе 
Дмитриевой очень понравилась роль Мышки, 
которую сыграла Юля в сказке «Дюймовочка»: 
«Мышка была классная!» Никто из детей даже 
и не заметил, что рука у классной «Мышки» 
была в гипсе. Я восхищаюсь и Юлей, и всеми 
нашими талантливыми ребятами, которые 
умеют радовать детей, делая это с удоволь-
ствием и совершенно бескорыстно».

Спрашиваю её - остается ли время для 
стихов?

- Немножко. Работа - всё же рутинная вещь, 
но пока простор есть...

Хороший журнал у Юли, жаль, что куклы и 
имена их не русские. Но мне показалось, что 
она старается наделить их нашим менталите-
том, приблизить их образы к характерам на-
ших девочек, помочь им раскрыть и развить 
свои таланты.

Беседовала Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из архива Ю.Скрылевой

ПОРТРЕТЫ «ИСТОКОВЦЕВ»

«ВНУТРИ КАРТИНЫ - ЛУННЫЙ БРАТ...»

И сделали это наши соседи-
звенигородцы весьма 
необычным образом.  В 
Царицыных палатах гостей 
ожидало театрализованное 
действо в дачном стиле на фоне 
выставки работ Николая Жукова 
«Простые радости дачной жизни 
под Звенигородом», над которой 
любил подтрунивать Антон  
Чехов. 

А самым интересным событием 
стало чтение вслух по ролям расска-
за писателя «Сельские эскулапы» в ис-
полнении сотрудников областного 
Минкульта, Звенигородского музея и 
других гостей. По традиции в самом 
начале мероприятий состоялась и 
торжественная часть, где представи-
тели Минкульта, администрации го-
родского округа Звенигород, директо-
ра областных музеев, в числе которых 
была и Наталья Абакумова, директор 
историко-архитектурного и художе-
ственного музея «Новый Иерусалим», 
а также друзья и помощники музея 
поздравляли его сотрудников с таким 
солидным юбилеем. Было много тё-
плых слов и поздравлений, цветов и 

подарков, почётных грамот и благо-
дарственных писем. Почётным зна-
ком Московской областной думы «За 
трудовую доблесть» награждены ди-
ректор Звенигородского музея Галина 
Стоенко (совсем недавно она побыва-
ла на интереснейшей чеховской вы-
ставке в нашем музее «Я вернулся, мой 
адрес – Воскресенск») и старейший 
сотрудник Вера Кондрашина.

Многие истринцы часто посеща-
ют прелестный городок Звенигород – 
свидетель ярких исторических собы-
тий, ездят в Саввино-Сторожевский 
монастырь, на территории которо-
го и расположился музей-юбиляр. 
Как наши музей и монастырь, так 
и Звенигородские музей и мона-
стырь легли в основу наиболее попу-
лярных туристических маршрутов 
по Подмосковью и Золотому коль-
цу России. А история и нашего му-
зея, и Звенигородского изобилует 
как трагическими, так и уникальны-
ми по своему значению историче-
ским фактами.  Не раз пришлось му-
зею возродиться.  

- 18 июня 1920 года в национа-
лизированной усадьбе открыл-
ся первый в Звенигородском уез-

де Историко-художественный музей,  
именно тогда собрание музея было 
самым значительным.  Спустя два 
года после открытия было приня-
то решение создать музей в стенах 
Саввино-Сторожевского монасты-
ря, – напомнила Галина Стоенко. 
Увы, но тогда сам монастырь был за-
крыт, а мощи преподобного Саввы 
Сторожевского осквернены и вывезе-
ны. Примерно то же самое происхо-

дило и на территории нашего мона-
стыря, так же были утрачены и мощи 
Патриарха Никона.   

-История музея ведёт своё начало 
в старинной звенигородской усадьбе 
Введенское, построенной в XVIII веке 
архитектором Николаем Львовым. Ею 
на протяжении двух столетий владе-
ли Головины, Лопухины, Якунчиковы, 
Шереметевы.  Здесь бывали наши лю-
бимые Антон Чехов, Исаак Левитан, 

также Виктор Борисов-Мусатов, Пётр 
Чайковский, – рассказала нам Наталья 
Абакумова. 

…Вторая часть юбилейных тор-
жеств была посвящена как раз Антону 
Чехову, ведь именно со Звенигородом 
связан один из самых интерес-
ных и плодотворных периодов жиз-
ни писателя. Здесь он начинал вра-
чебную практику после окончания 
Московского университета, заменяя 
земского врача, и впитывал впечат-
ления для своих будущих произведе-
ний.  Во времена Антона Павловича 
был очень популярен пеший маршрут 
из Звенигорода в Новый Иерусалим, и 
сотрудники Звенигородского музея 
отыскали эту дорогу, по которой со-
бираются водить экскурсии. 

Совсем скоро и наш музей «Новый 
Иерусалим» отметит 90-летний юби-
лей, это случится в грядущем сентя-
бре. В следующем номере «ИВ» читай-
те интервью с Натальей Абакумовой о 
том, с какими итогами подошёл кол-
лектив музея к этой внушительной и 
славной дате. 

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА, 
фото автора 

ЮБИЛЕЙ

ЗВЕНИГОРОДСКИЙ МУЗЕЙ ОТМЕТИЛ 90-ЛЕТИЕ

В заголовок я вывела слова из стиха 
Юли «Полотна Тёрнера». Не буду тракто-
вать Юлину метафору. Но... Лунный брат 
внутри картины, мне кажется, это — поэт, 
отражающий жизнь-картину, фантазиру-
ющий, созерцающий, преломляющий всё 
в себе… Даём Юлин стих:

Полотна Тернера. Прозрачность и пожар.
Песочная печаль и позолота
Последней осени, и штормовая даль,
И лунная вода... И словно кто-то

Внутри картины рассыпает свет,
И разливает мёд по рамам-сотам,
И вне стекла как будто жизни нет,
А за стеклом луна и позолота

Воды, перевернувшийся фрегат,
И замок, исчезающий в тумане,
И тот, внутри картины - Лунный брат -
В кольцо картины и зовет, и манит.



Ветераны Великой Отечественной, 
ветераны труда, пенсионеры сельского 
поселения Онуфриевское посетили Музей 
обороны Москвы.

М
ы побывали в шести залах музея. Глядя на 
удивительные экспонаты и слушая инте-
ресные рассказы экскурсоводов, слов-

но окунулись в ту далекую трудную жизнь. Вот 
зал ПВО (противовоздушной обороны): настоя-
щие зенитные орудия, предметы противопожар-
ной безопасности и даже огромный противо-
воздушный серый шар, висевший над Москвой в 
сорок первом году. В другом зале экспонаты, по-
могающие представить, как жили люди того вре-
мени в коммунальных квартирах. На одной кух-
не – много маленьких столов. Кухонная утварь 
каждой семьи отличается от соседской. В другом 
углу зала – заводские станки, а рядом табуретки, 
на которых стояли маленькие труженики, дети, 
получавшие за свою работу карточки на про-
дукты питания. Карточки эти очень маленькие 
и разного цвета. А вот и суточные пайки черного 
ржаного хлеба. Удивительно, но они тоже, ока-
зывается, были неодинаковые. Рабочие заводов 
получали больше, чем служащие. Здесь же пред-
меты быта, одежда, обувь военного времени, все 
это очень отличается от современных вещей.

Следующий зал рассказал нам о партизанском 
движении во время обороны Москвы. Макеты 
землянки, блиндажа, много фотографий, личных 

вещей партизан, карты путей следования и пла-
ны уничтожения самых опасных мест, где были 
немцы, газетные материалы, прославляющие 
подвиги героев. На отдельном стенде – расска-
зы очевидцев о подвигах Зои Космодемьянской 
и Веры Волошиной. 

Благодаря поисковым отрядам, которые со-
трудничают с музеем, здесь оборудован еще 
один зал, где можно увидеть разные предметы, 
принадлежавшие советским и немецким солда-
там: медальоны, ложки, кружки, фляжки, котел-
ки, каски, обувь и др. В музее также много стрел-
кового оружия, автомобили, мотоциклы, модели 
самолетов. Есть даже вагон-теплушка, в таких 
солдаты ехали на фронт. Внутри – нары, желез-
ная печка-буржуйка, предметы обихода. Увидеть 
все это очень интересно.

В отдельном зале на стене, от потолка до пола, 
тянутся строки имен и фамилий. Здесь увекове-
чены имена тех, кто погиб, обороняя Москву и 
защищая Подмосковье.

Очень хочется поблагодарить всех, кто помог 
нам в организации этой замечательной поезд-
ки: председателя Истринского отделения Союза 
пенсионеров Подмосковья (СПП) А.Л. Облачкову, 
директора Мансуровского  ГОКа С.Н. Попова, вы-
делившего транспорт, и водителя автобуса А.А. 
Ключарева.

В. Панфилова, 
старшая Онуфриевского филиала СПП,

ветеран ВОВ А. Кузнецова, 
ветераны труда  Н. Дагларова, 

З. Миронова, К. Семечкина,  В. Маслова, 
Л. Ольхова,  М. Мальчикова, А. Новикова 

и другие
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БЛАГОДАРНОСТЬ

ПОЕЗДКА В МУЗЕЙ Инна, 39 лет, юрист (г. Истра):
— В эту жару совершенно невозможно 

работать! До обеда еще хоть какие-то дела 
удается сделать, а во второй половине дня 
я впадаю в полную прострацию: появля-
ется усталость, от жары мутнеет в голове. 
Хочется к воде! Каждые выходные мы всей 
семьей, с мужем и детьми, отправляемся 
на Истринское водохранилище. Когда ис-
купаешься, сразу чувствуешь прилив сил. 
Но пока едешь домой, уже опять успева-
ешь «свариться». Душа просится в отпуск. 
Со следующей недели обязательно напи-
шу на работе заявление на отпуск. Возьму 
детей и уеду к морю. Пора!

Игорь Камаев, 28 лет (г. Истра):
— Мы с моей девушкой купили себе 

спортивные велосипеды. Теперь каждое 
утро по субботам выходим на велопро-
гулку. Проезжаем километров по пять, и к 
полудню, когда начинается самое пекло, 
возвращаемся домой. За месяц такого ак-
тивного образа жизни я уже неплохо на-
качал себе ноги и пресс. Всем очень сове-
тую следовать нашему примеру!

Ирина Васильевна (п. Глебовский):
— В эту среду в нашей семье произо-

шло очень важное событие. Моя дочь и 
ее муж обвенчались в храме Казанской 
иконы Божией Матери. В этом году они 
отмечают десятилетний юбилей со-
вместной жизни. Церемония была очень 
красивой, торжественной, трогательной. 
Прекрасно пел хор! А когда мы выходили 
из храма, раздался колокольный звон. Я 
испытала чувство необыкновенной бла-
годати и радости за своих детей. Пусть в 
семейной жизни им сопутствует только 
счастье и удача!

Марина Талькова, 42 года, бухгал-
тер (г. Истра):

— Недавно ездила на всероссийскую 
книжную ярмарку в ЦДХ. Там можно по-
знакомиться с книжными новинками, за-
вести интересные знакомства и купить 
книги по ценам издательств, а это на по-

рядок ниже, чем в магазинах. Я очень лю-
блю читать, обожаю исторические рома-
ны. В этот раз не удержалась и накупила 
столько всего, что еле довезла сумки до 
дома. Купила пару книг себе, несколько 
детских книжек, прекрасное подароч-
ное издание по итальянской архитекту-
ре для мужа, а еще кулинарный сборник 
«Сто летних салатов». Буду теперь радо-
вать свою семью вкусными и оригиналь-
ными обедами.

Лариса Синева, 51 год, ланд-
шафтный дизайнер (Павловская 
Слобода):

— В нашей фирме маленький юбилей — 
5 лет. К празднику начальник сделал луч-
шим сотрудникам, в числе которых ока-
залась и я, необычный подарок — поездку 
в Санкт-Петербург на выходные. Прежде 
я уже бывала в северной столице, но ни-
как не удавалось мне попасть в Петергоф. 
И вот, наконец, мечта осуществилась! Все 
мои ожидания оправдались: фонтаны не-
описуемо красивы! Загляденье! Весь день 
мы с коллегами гуляли по Петергофу, ве-
чером ужинали в кафе в центре города, а 
ночью отправились на автобусную экс-
курсию. Я получила огромное эстетиче-
ское удовольствие от поездки!

Сергей Афанасьев, 22 года, слесарь 
(г. Истра):

— Я планирую открыть свое дело. 
Хочу организовать автомастерскую. 
Автомобили — моя страсть! Права я полу-
чил в 18 лет, ездил на папиной «шестерке», 
потом окончил профучилище, научился 
ремонтировать машины, стал работать. 
В прошлом году заработал на свою пер-
вую иномарку. И вот недавно мне в голову 
пришла мысль: а что если открыть свой 
маленький бизнес? Я парень с руками, хо-
рошо знаю свое дело, и друзья у меня все 
такие же. Будем брать заказы, работать 
и зарабатывать. А в оформлении фир-
мы рассчитываю на помощь родителей. 
Надеюсь, все получится!

Подготовила Мария РЫЧЕНКОВА

ОПРОС НЕДЕЛИ


